
Siccità e deficit idrico da record
La Regione alza bandiera bianca

Era nella stazione dei carabinieri di Pietrapertosa: 5 anni e 6 mesi 

Denaro e utilità per evitare controlli: ex 
vicecomandante dei forestali condannato
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Oggi l’udienza di
convalida del
fermo per il marito
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In viale Verrastro si lavora
per la richiesta dello stato
di emergenza. Ieri violente
grandinate nel Materano
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Serie C. Potenza, il primo giorno

di Erradi: “Ho trovato una società
organizzata e che vuole fare bene”

Bilal Erradi e patron Donato Macchia

Serie C. Picerno, Greco “rompe”
l’asse con il Crotone: “Gilli e Gallo,
nessuna trattativa con i calabresi”

Il diggì Vincenzo Greco (foto Az Picerno)

La crisi dello
schema idrico 

Basento-Camastra
di NINO GRASSO

  cambiamenti
climatici, la sic-
cità, e tutte le
altre amene

giustificazioni ad-
dotte in queste ore
dall’amministra-
tore unico di Ac-
quedotto Lucano
Spa, Alfonso Me-
tello Francesco An-
dretta, non c’en-
trano un tubo – è
il caso di dire –
con la mancata
erogazione dell’ac-
qua potabile agli
oltre 180 mila abi-
tanti serviti dallo
schema idrico Ba-
sento-Camastra.
Tra i quali vanno
annoverati (...)

CONTINUA A PAG. 2
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Potenza 
volta pagina

di EDMONDO SOAVE

  li elettori al turno
di ballottaggio
del 23 giugno

hanno disarcionato l’uni-
co sindaco leghista di un
capoluogo di regione al
Sud. Alla guida di Potenza
per i prossimi cinque
anni sarà Vincenzo Tele-
sca, candidato del cen-
tro-sinistra che si è im-
posto con quasi il 65%
sul rivale Francesco (...)
CONTINUA A PAG. 5
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“Bisogna convocare subito
il tavolo dell’automotive”:
la Uilm incalza la politica
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Lo stabilimento Stellantis
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La Festa della Bruna a Matera
è un abbraccio pieno di speranza
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BIOLOGICO IGP E 
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messi a suo tempo a
disposizione di Ac-
quedotto Lucano dal-
la giunta Pittella.
Cioè almeno 7 anni
fa. Senza dire che il
capitolato di appalto
predisposto dalla di-
rezione progettazione
ed energia di AL Spa
è datato novembre
2020. Mentre l’acqui-
sto è stato perfezio-
nato nel 2022. Però
solo lo scorso 24 giu-
gno, in piena crisi
idrica, secondo quan-
to si legge in un do-
cumento inviatoci da
fonte attendibile, sa-
rebbe stata disposta
l’aggiudicazione dei
lavori ad una impresa
di Rionero in Vulture
per l’installazione del-
le nuove pompe, per
un costo complessivo
di 1 milione e 115
mila euro.

Difficile, come si ve-
de, non addebitare le
difficoltà di questi
giorni a pura e sem-
plice sciatteria ope-
rativa. Di cui l’ing.
Andretta, per il ruolo
che ricopre, porta per
intero la responsabi-

lità. Così
come gli
va adde-
bitata, in
prima
persona,
la manca-
ta convo-
cazione, a
tutt’oggi,
dell’as-
semblea
dei soci
per l’ap-
provazio-

ne del bilancio con-
suntivo del 2023.

E’ vero: da quando
si è insediato, Andret-
ta non ha mai rispet-
tato i termini imposti
dal codice civile. Vale
a dire: 30 aprile. Mas-
simo 30 giugno. Ma
quest’anno potrebbe
esserci una ragione
in più dietro il man-
cato invio, con almeno
30 giorni di anticipo,
della lettera di con-
vocazione ai soci di
AL spa, visto che tra
i punti all’ordine del
giorno dovrebbe fi-
gurare proprio il rin-
novo dell’amministra-
tore unico. Cioè di Al-
fonso Metello Fran-
cesco Andretta. Che
taluni già vedono con
la valigia in mano,
per tornarsene da do-
ve è venuto tre anni
fa. Vale a dire: in
quella bellissima città
che è  Bologna, in cui
ha vissuto per quasi
40 anni. E dalla quale
bene avrebbe fatto a
non allontanarsi mai.

Nino Grasso

denziale, si è rivelata
tra le meno azzeccate.
Se non proprio una
delle più infelici. Tanto
per la società, quanto
per lo stesso interes-
sato, chiamato a ri-
vestire un ruolo nel
quale – diciamo così
– egli  non ha potuto
esprimere, dal punto
di vista professionale,
il meglio di sé.  

Bravissimo nello
scattare sugli attenti
e nell’eseguire gli or-
dini quando a chia-
mare dagli uffici del
Palazzo sono gli aiu-
tanti di campo del
Capo in testa,  o nel-
l’affidare incarichi ad
amici e parenti di uo-
mini “potenti” (l’ulti-
mo, in qualità di con-
sulente, ci dicono, sa-
rebbe an-
dato alla
moglie di
un appe-
na trom-
bato con-
sigliere re-
gionale
avigliane-
se di Fra-
telli d’Ita-
lia, già le-
ghista del-
la prima
ora), l’am-
ministratore di Ac-
quedotto Lucano è
riuscito a far imbe-
stialire migliaia di
utenti. E nello stesso
tempo a mettere alla
berlina i suoi stessi
politici di riferimento.
A partire dal succes-
sore di Rosa: l’attuale
assessore meloniano
all’Ambiente, Cosimo
Latronico. La cui pro-
messa del «bonus ac-
qua», per tutti i lucani
con reddito pari o in-
feriore a 70 mila euro,
sbandierata alla vi-
gilia dell’ultima cam-
pagna elettorale, si è
arenata in queste ore,
tra gli sfottò generali,
nelle secche della crisi
idrica.

Paradosso tutto lu-
cano: avere l’acqua
negli invasi (come
quello del Camastra)
e non potersi lavare.
E non si venga a dire
– come maldestra-
mente l’ing. Andretta
ha tentato di fare mi-
schiando le vere dif-
ficoltà riscontrate nel
settore agricolo con
quelle dell’idropota-

Il punto di vista di Nino Grasso

  cambiamenti cli-
matici, la siccità,
e tutte le altre ame-
ne giustificazioni

addotte in queste ore
dall’amministratore
unico di Acquedotto
Lucano Spa, Alfonso
Metello Francesco An-
dretta, non c’entrano
un tubo – è il caso di
dire – con la mancata
erogazione dell’acqua
potabile agli oltre 180
mila abitanti serviti
dallo schema idrico
Basento-Camastra.
Tra i quali vanno an-
noverati gli utenti del
capoluogo di regione
e di altri 27 comuni:
24 del Potentino e 3
del Materano.

Non accadeva da
anni. Diciamo meglio:
erano decenni - a no-
stra memoria - che i
potentini non face-
vano i conti con i ru-
binetti rimasti a secco,
senza alcun preavviso,
per molte ore. E in
qualche caso anche
per più giorni. Una
vergogna. Addebita-
bile unicamente al
management di AL
Spa. E all’ing. Andret-
ta in particolare. Il
bolognese di adozione,
di origini potentine,
imposto esattamente
tre anni fa – a luglio
2021 – dal governa-
tore Bardi e dall’allora
assessore regionale
all’Ambiente, Gianni
Rosa, oggi senatore
di Fdi, contro il parere
di gran parte dei Co-
muni della Basilicata,
soci di Acquedotto
Lucano. I cui sindaci
– titolari di un pac-
chetto di voti mino-
ritario rispetto a quel-
lo espresso dalla Re-
gione, azionista di
maggioranza -  avreb-
bero voluto il prof.
Michele Greco, pro-
rettore di Unibas, alla
guida della più grande
società pubblica lu-
cana.

Come già sperimen-
tato per i vertici della
Sanità o della stessa
burocrazia regionale
- direttori generali in
testa – anche la scelta
di Alfonso Metello
Francesco Andretta
fatta dal generale Bar-
di al di fuori di confini
della Basilicata nei
primi cinque anni del
suo mandato presi-

I

bile – che la colpa è
di Giove Pluvio. O
delle sorgenti rimaste
a secco a causa delle
scarse precipitazioni
nevose degli ultimi
anni.

La verità è che non
è stata fatta per tempo
(anzi di recente non
è stata fatta per nulla)
la manutenzione alle

due pompe di solle-
vamento che dall’in-
vaso di Trivigno con-
sentono all’acqua di
essere trasferita nel
potabilizzatore di
Masseria Romaniello.
Per poi essere distri-
buita a Potenza e
negli altri 27 Comuni
dello schema idrico
Basento-Camastra. E

quando quelle due
pompe sono andate
in “tilt” - come era lo-
gico immaginare sa-
rebbe accaduto, trat-
tandosi di una tec-
nologia vetusta, risa-
lente alla fine degli
anni ‘80 del secolo
scorso – il manage-
ment di Acquedotto
Lucano si è reso, di
fatto, responsabile di
interruzione di un
pubblico servizio. Non
solo per l’assenza di
manutenzione o per
la non immediata ri-
parazione del guasto,
da fare con le proce-
dure della «somma
urgenza». Quanto per
la mancata attivazio-
ne delle nuove pompe
acquistate da anni.
E mai entrate in fun-
zione.

Parliamo di impian-
ti nuovi di zecca, ri-
cercati sul mercato
per il tramite della
Stazione unica ap-
paltante della Regio-
ne Basilicata (Suarb)
grazie ai circa 4 mi-
lioni di euro, rivenienti
dai fondi europei,

La crisi dello schema idrico Basento
Camastra e il flop della gestione 
Andretta in Acquedotto Lucano

Per la prima volta, dopo decenni, la
città di Potenza e altri 27 comuni
serviti dalla diga di Trivigno sono
rimasti a secco per molte ore al

giorno toccando con mano gli effetti
del deficit manageriale nella

conduzione della più grande società
pubblica della Basilicata

addebitabile in prima persona
all’attuale amministratore di AL

Spa. E meno male che prima della
campagna elettorale il  presidente

Bardi e l’assessore Latronico
avevano promesso un «bonus acqua»
ai cittadini lucani con reddito pari o

inferiore a 70 mila euro
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I FATTI DEL GIORNO

POTENZA - A preoccupare
sono in particolare le pre-
visioni meteo nel medio e
lungo periodo. Si prospet-
tano, infatti, altre settimane
di emergenza. Sebbene la
giornata di ieri sia stata
caratterizzata da grandinate
e forti piogge da Nord a
Sud della regione. Per que-
sta ragione il dipartimento
nazionale della Protezione
Civile nei prossimi giorni
riceverà dalla Regione Ba-
silicata “una richiesta ar-
ticolata e motivata” per
“dichiarare lo stato di emer-
genza” causato dalla siccità
e dalla limitata quantità
di acqua nelle dighe lucane,
con l’auspicio che “tale
percorso sia breve”. E’ la
conclusione alla quale è
giunto il tavolo tecnico
che si è riunito lunedì sera
a Potenza: lo stato di emer-
genza - come avvenuto in
Sicilia e in Calabria, è
stato sottolineato - “con-
sentirebbe una maggiore
incisività delle azioni ne-
cessarie a fronteggiare
l’emergenza idrica”, Du-
rante la riunione, “è stato
fornito un quadro com-
plessivo delle grandi diffi-
coltà contingenti per quan-
to riguarda la fornitura di
acqua ad uso civile, che -
anche se risolte in tempi
rapidi - non possono non
essere considerate anche
sul medio periodo. Pur-
troppo i dati della risorsa
idrica invasata e delle pre-
visioni meteo sul medio
lungo periodo non sono
affatto positivi per la solu-
zione del problema”, al
punto che si è convinti
che la siccità “riguarderà
sempre di più il territorio
lucano”. Alla riunione del
tavolo tecnico, oltre alla
Regione, hanno partecipato
rappresentanti delle pre-

fetture, della protezione
civile, delle aziende sani-
tarie, di Acquedotto lucano
e del consorzio di bonifica,
Acque del Sud e l’Autorità
di bacino, al cui osserva-
torio è stato chiesto di “va-
lutare con ogni urgenza i
dati forniti per la dichiara-
zione di severità idrica”. E
da remoto era collegato
anche il presidente del-
l’Anci, Andrea Bernardo,
che ha comunicato l’esito
del tavolo tecnico nel corso
della riunione del direttivo.
Ad oggi, la situazione dei
principali invasi lucani è
fortemente critica: Monte
Cotugno raccoglie 162 mi-
lioni di metri cubi d’acqua
(ovvero 117 in meno rispetto
all’anno 2023); Pertusillo

non trattiere più di 94 mi-
lioni di metri cubi d’acqua
(ovvero 17 milioni in meno
rispetto all’anno 2023); San
Giuliano custodisce 22 mi-
lioni di metri cubi d’acqua
(ovvero 47 milioni in meno
rispetto all’anno 2023). In
soli sette giorni sono venuti
a mancare oltre 20 milioni
di metri cubi d’acqua. Com-
plessivamente il deficit
idrico in Basilicata è di

195 milioni di metri cubi
rispetto all’anno 2023 (486
milioni di metri cubi) e le
principali dighe lucane
contengono solo 291 mi-
lioni metri cubi di risorsa
idrica. Bernardo ha rico-
struito in assemblea i vari
passaggi consumati nelle
interlocuzioni con gli enti
competenti, la Regione e
il prefetto. Già in passato
Anci aveva chiesto di essere

inserita nella task force di
Acquedotto Lucano per
fornire il proprio contributo,
ma il Capo di Gabinetto
ha rappresentato le diffi-
coltà da parte della Regione
di interloquire organica-
mente con tutti gli enti re-
gionali, sub regionali e
statali. Il Consiglio direttivo,
a seguito di articolata e
lunga discussione, ha de-
liberato di “ribadire la ri-
chiesta volta alla Regione
Basilicata di istituire un
tavolo permanente sul te-
ma, che comprenda tutti
gli enti a vario titolo inte-
ressati, al fin di porre in
essere tutte le iniziative
volte ad assicurare la scarna
risorsa idrica disponibile
tra i diversi comparti della

Negli invasi quasi 200 milioni
di metri cubi di acqua in meno
“Subito lo stato di emergenza”

I danni
provocati
dalla
grandinata
di ieri a
Policoro e
la diga di
Monte
Cotugno

La Regione valuta la possibilità di
chiedere l’aiuto del governo

nazionale. E intanto la grandinata di
ieri ha causato altri danni ai prodotti
agricoli nel Materano e Policoro è

pronta a dichiarare lo stato di calamità

POTENZA - E’ stato rin-
novato l’accordo per la
raccolta del pomodoro
da industria per l’anno
2024 in provincia di Po-
tenza. Ieri mattina, a
Potenza, la firma del-
l’accordo che punta ad
incentivare l’impiego di
manodopera agricola,
stabilire un sistema di
premialità per operai
agricoli e per facilitare
le imprese a soddisfare
le richieste degli acqui-
renti, nei tempi da essi
dettati, di raccolta di
un prodotto facilmente
deperibile. L’intesa, che
copre il periodo che va
dal 15 luglio al 15 ottobre
prevede, tra le novità
più importanti, un au-
mento a 5 euro per bins,
per il cottimo misto,
una nuova paga base
provinciale, aggiornata
a seguito dell’aumento
contrattuale garantendo
una retribuzione gior-
naliera non inferiore ad

46,20 euro e un richiamo
all’ordinanza della Re-
gione Basilicata che vie-
ta il lavoro nella fascia
oraria dalle ore 12.30
alle 16.00, sull’intero

territorio regionale nelle
aree o zone interessate
dallo svolgimento di la-
voro nel settore agricolo,
limitatamente ai soli
giorni in cui la mappa

del rischio segnali un
livello “alto”. “Quest’an-
no la campagna di rac-
colta del pomodoro par-
tirà in anticipo, rispetto
allo scorso anno, a causa

della mancanza di piog-
ge - spiega il direttore
provinciale di Potenza
della Coldiretti, Maria
Cerabona -, abbiamo sot-
toscritto l’accordo per
favorire l’attività dei no-
stri produttori e dei la-
voratori”. Fondamenta-
le, per l’organizzazione
agricola lucana, trovare
anche una soluzione
quanto all’accoglienza
dei lavoratori stagionali
nell’area Nord della Ba-
silicata. “Auspichiamo
che la situazione di di-
sagio dei lavoratori de-
terminata dalla chiusura
del centro di accoglienza
nell’ex tabacchificio di
Palazzo San Gervasio -
conclude Cerabona -
possa essere subito ri-
solta così come prean-
nunciato dal prefetto di
Potenza in accordo con
la Regione Basilicata e
viste le misure alterna-
tive già presenti sui ta-
voli istituzionali”.

società civile: per uso idro-
potabile, irriguo, di abbe-
veraggio e per tutte le atti-
vità economico-produttive
e manifatturiere”. L’Anci
chiede, inoltre, all’ammi-
nistratore di Acquedotto
Lucano l’indizione dell’as-
semblea dei soci, di cui
fanno parte i Comuni, aven-
te quale ordine del giorno
la risorsa idropotabile e
gli interventi/investimenti
di breve e medio periodo
da porre in essere per li-
mitare perdite/sprechi e
garantire l’acqua alla col-
lettività;  analoga richiesta
viene fatta all’amministra-
tore di Egrib, stante le pro-
prie funzioni di program-
mazione, pianificazione e
controllo dell’uso delle ri-
sorse idriche; Inoltre, chie-
de all’amministratore del
consorzio di Bonifica di
convocare l’assemblea con-
sortile, al fine di conoscere
le disponibilità idriche e
programmarne l’utilizzo.

BOMBE D’ACQUA
GRANDINATE 
E TROMBE D’ARIA
Cresce il malcontento

degli agricoltori, che dopo
aver atteso invano l’arrivo
della pioggia, ieri hanno
dovuto fare i conti con
l’eccezionale giornata di
maltempo. Numerose le
chiamate ai vigili del fuoco,
al lavoro su più fronti. Nel
Materano, dove si è abbat-
tuta una bomba d’acqua i
danni maggiori. Il sindaco
di Policoro, Enrico Bianco,
ha infatto deciso di richie-
dere lo stato di calamità a
causa dei pesanti danni
causati dalla grandine ca-
duta ieri nel primo pome-
riggio sui prodotti agricoli,
albicocche, nettarine, kiwi
e ortaggi vari. Una setti-
mana fa, la stessa ammi-
nistrazione aveva invece
dichiarato lo stato di cala-
mità naturale a causa pro-
prio dell’emergenza idrica.
A Rotondella, la violenta
grandinata ha causato dan-
ni alle auto in transito. Al-
lagamenti nei territori dei
comuni di Policoro e Ber-
nalda. A Sant’Arcangelo
una tromba d’aria ha cau-
sato danni ad alcune abi-
tazioni, qui i caschi rossi
sono intervenuti per la ri-
mozione di tegole divelte
e tetti pericolanti.

Rinnovato ieri mattina l’accordo per il Potentino

E a causa della mancanza di piogge la 
raccolta del pomodoro parte in anticipo
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Il dg del dipartimento Salute: “Non si opera con singole aziende sanitarie ma con le Regioni. Vicina l’intesa anche con la Campania”

“Miulli”, verso una soluzione. La Regione 
formalizza la proposta di accordo di confine
POTENZA - La direzione
generale per la salute e
le politiche della persona
della Regione Basilicata
ha ufficializzato la pro-
posta di accordo di con-
fine con la direzione del
Dipartimento Salute della
Regione Puglia.

“L’accordo di confine
- spiega il dg Massimo
Mancini - non opera con
le singole aziende sani-
tarie private pugliesi (ad
esempio il “Miulli” di
Acquaviva delle Fonti)
ma con la intera Regione.
In settimana - annuncia
- anche sarà formulata
la proposta di accordo

di confine con la Cam-
pania. In questo modo
saranno regolati gli ac-
cessi dei pazienti lucani
nelle strutture ospeda-
liere delle regioni confi-
nanti, tenendo presente
l’offerta sanitaria lucana,
i bisogni dei pazienti e
il controllo della spesa,
nel rispetto della nor-
mativa nazionale di rife-
rimento. Oltre ai rimborsi
per le prestazioni sani-
tarie dei pazienti lucani,
l’accordo regolamenterà
anche il corretto uso dei
ricoveri al fine di garan-
tire il sistema sanitario
regionale lucano”. 

Dal primo luglio il
“Miulli” aveva comuni-
cato la sospensione, fino
al prossimo 31 dicembre,
di ricoveri programmati,

Day Surgery, Day Ho-
spital, Day Service e Am-
bulatoriale come anche
per le prenotazioni di
prestazioni (incluse visite
oncologiche e di radio-
terapia), esami diagno-
stici come Tac, Rm, En-
doscopie). Una situazione
che - in netto anticipo ri-
spetto allo scorso anno
quando scattò il 1° no-
vembre - aveva allarmato
numerosi pazienti (specie
del Materano) che si ri-
volgono al centro ospe-
daliero della vicina Puglia
per prestazioni che non
riescono ad ottenere in
Basilicata.

“Oltre ai rimborsi
per le prestazioni
regolamentato il
corretto uso dei

ricoveri”

L’ospedale “Miulli” di
Acquaviva delle Fonti

Appello del segretario regionale, Cavallo. Domani Consiglio generale a Matera con il leader Sbarra

La Cisl: tempi rapidi per la nuova giunta
POTENZA – Tutto pronto
per il consiglio generale
della Cisl Basilicata che
si terrà domani, a partire
dalle 9:30, al Matera
Hotel, in località Borgo
Venusio, alla presenza
del leader nazionale Luigi
Sbarra. I lavori saranno
introdotti, come di con-
sueto, dalla relazione del
segretario generale Vin-
cenzo Cavallo che farà il
punto della situazione
al termine del lungo ciclo
elettorale che ha visto
consumarsi in pochi me-
si, prima le elezioni re-
gionali, poi l’election day
con europee e ammini-
strative. Preoccupa, in
particolare, il dato sul
calo della partecipazione
dei cittadini alle urne: «I
recenti dati sull’affluenza
nelle elezioni regionali,
europee e amministrative
ci dicono che nel paese
c’è uno scollamento evi-
dente tra istituzioni e
cittadini, tra offerta e do-
manda di politica», os-
serva Cavallo che sotto-
linea anche l’urgenza di

riannodare il dialogo tra
forze politiche e forze
sociali. Non a caso, la
riunione del massimo
organo democratico della
Cisl servirà a rilanciare
i contenuti del documen-

to intitolato «Il tempo
del coraggio», presentato
ai candidati alle ultime
elezioni regionali, quale
base per avviare il con-
fronto con la futura Giun-
ta regionale. «Non c’è

tempo da perdere e non
ci sono bandierine da
mettere: alle forze poli-
tiche della maggioranza
chiedo di andare oltre il
proprio orticello e di im-
maginare un campo più

grande, aperto alla par-
tecipazione delle parti
sociali e della società ci-
vile, per affrontare le
gravi emergenze che at-
tanagliano la nostra re-
gione, a partire dalla sic-
cità che sta mettendo a
dura prova la tenuta del
comparto agricolo e zoo-
tecnico. Ricominciare
con la politica del bilan-
cino e dei tatticismi si-
gnificherebbe non aver
compreso il messaggio
che gli elettori hanno
recapitato alle forze po-
litiche disertando le ur-
ne». Occhi puntati so-
prattutto sulle aree in-
terne: «È tempo di riaprire
i riflettori sul futuro delle
nostre aree interne che
significa occuparsi prima
di tutto di come garantire
i servizi essenziali, dalla
salute all’istruzione, nelle
piccole comunità alle
prese con strutturali fe-

nomeni di spopolamento
e impoverimento, sia del
tessuto economico che
della presenza delle isti-
tuzioni pubbliche». Se-
condo il segretario della
Cisl lucana «bisogna scon-
giurare la prospettiva di
una stagnazione senza
sbocco» e non arrendersi
alla rassegnazione e al
fatalismo. Di qui l’esi-
genza di un patto sociale
in grado di promuovere
una visione di lungo pe-
riodo dello sviluppo.  

Nel pomeriggio, sem-
pre al Matera Hotel, si
terrà il consiglio generale
della Fai Cisl Basilicata
che sarà chiamato ad
eleggere il nuovo segre-
tario generale dopo quasi
due anni di reggenza a
cura della segretaria na-
zionale Raffaella Buona-
guro a seguito dalla pre-
matura scomparsa del
segretario Giuseppe Ro-
mano. Per l’occasione
sarà nella città dei Sassi
il segretario generale
della Fai Cisl nazionale
Onofrio Rota.

Le prove avranno inizio domani. “Legittimità, trasparenza e serenità per i concorrenti”

Bardi rassicura sul concorso per dirigenti
Il presidente raccoglie le segnalazioni dei sindacati sulle procedure

fici competenti è quello
di garantire, oltre alla
perfetta legittimità e tra-
sparenza, la più ade-
guata serenità per i con-
correnti nello svolgi-
mento delle prove di
concorso. Con riferi-
mento alle richieste di
rinvio dell’inizio delle
prove concorsuali, rap-
presento che come pre-
sidente della Regione

non posso e non intendo
interferire sulla deter-
minazione dei calendari
già programmati per il
concorso, rientrando co-
me è noto la relativa
competenza esclusiva-
mente negli uffici am-
ministrativi preposti.
Sono fiducioso - con-
clude il presidente della
giunta regionale - che
il concorso consentirà

alla Regione Basilicata
di avvalersi di nuovi di-
rigenti più che adegua-
tamente preparati e ben
motivati ad affrontare
le numerose sfide che

impegnano il nostro ter-
ritorio e a loro rivolgo i
miei migliori auguri di
successo nella realizza-
zione dei propri progetti
ed obiettivi”.

Domani l’iniziativa con il segretario generale, Sbarra

POTENZA - “Raccolgo
con attenzione le se-
gnalazioni relative alle
procedure di concorso
per l’assunzione di di-
rigenti regionali in fase
di svolgimento, segna-
lazioni provenienti an-
che dalle associazioni
sindacali che esprimono
le dovute preoccupazio-
ni in merito alla garanzia
della piena efficienza

delle procedure. Mi pre-
me rassicurare in pro-
posito i tanti concorrenti
che in questi giorni
sono impegnati nella
severa fatica di studio
in vista dello svolgi-
mento delle prove che
avranno inizio il 4 luglio
prossimo (domani, ndr)”.
Queste le parole del pre-
sidente Bardi. “Il mio
monito costante agli uf-
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POTENZA- “Subito la co-
stituzione dei comitati re-
ferendari per abrogare la
legge Calderoli. Sarebbe
poi opportuno che tutti i
consiglieri regionali della
minoranza, oltre ad una
ferma rimostranza contro
il modus operandi adottato
dalla destra che governa
la Regione Basilicata, avan-
zassero immediatamente
in Consiglio la proposta
di impugnazione della leg-
ge Calderoli”. È il mes-
saggio lanciato dal segre-
tario generale dello Spi
Cgil Basilicata, Angelo
Summa, all’incontro pro-
mosso dal sindacato dei
pensionati lucani “Auto-
nomia differenziata e pre-
mierato. Storia di una so-
cietà che precipita” al Park
Hotel di Potenza. Un con-
fronto a più voci cui hanno
portato il loro significativo
contributo -
dopo il sa-
lute del se-
gretario ge-
nerale della
Cgil Basili-
cata, Fer-
nando Mega
-  Gaetano
Azzariti, pro-
fessore ordi-
nario di Di-
ritto Costitu-
zionale al-
l’Università
La Sapienza di Roma; Ro-
berto Fico, già Presidente
della Camera; Christian
Ferrari, segretario nazio-
nale Cgil; Rosy Bindi, già
ministra della Salute e
della famiglia; Tania Scac-
chetti, segretaria generale
Spi Cgil e Elisabetta Pic-
colotti, deputata Avs, com-
ponente della  VII Com-
missione (cultura, scienza,
istruzione). “Le preoccu-
pazioni per i destini del
Sud – ha aggiunto Summa
- non sembrano inquietare
i sonni della destra che
governa la Regione Basi-
licata e del presidente Vito
Bardi che, calpestando

I FATTI DEL GIORNO

L’intervento di Angelo Summa in un Park Hotel gremito

Autonomia
differenziata 
e premierato,

Summa chiama
alla mobilitazione

procedure e istituzioni, a
oltre due mesi dal voto,
non ha eletto l’ ufficio di
presidenza del Consiglio.
Un comportamento irre-
sponsabile, che costituisce
un permanente sfregio alle
più elementari regole le-
gislative e statutarie”.  Per
Summa di fronte a questo
scenario “dobbiamo sapere
mettere a sistema una forte
opposizione unitaria, una
grande mobilitazione di
popolo, e mettere al sicuro
quanto di più prezioso
hanno i cittadini: il welfare
e la democrazia”. Il diri-
gente sindacale ha sotto-
lineato come “senza il me-

ridione non c’è l’Italia. Se
non cresce il sud – ha
detto - non cresce il Paese.
Per questo nell’interesse
unitario di tutti gli italiani
è necessario fermare l’au-
tonomia differenziata e ri-
partire dalle politiche di
rilancio del Mezzogiorno
che avevano avviato gli
ultimi Governi. Una sta-
gione chiusa brutalmente
dalla premier Giorgia Me-
loni, che sta smantellando
tutte le misure che servi-
vano ad arginare le condi-
zioni drammatiche che vi-
vono le donne e gli uomini
del Sud Italia”.  Secondo
la Cgil “la Basilicata è

l’esempio lampante della
scelleratezza e dell’insi-
pienza di tale politica. Il
prezzo che sta pagando è
quello dello spopolamento
e dell’emigrazione sanita-
ria, a cui si aggiungono le
folli politiche della giunta
Bardi sul petrolio e il si-
lenzio assordante sul caso
Stellantis”. 

“È ormai chiaro a tutti –
ha ripreso Summa - che il
governo Meloni intende
scaricare i costi delle sue
politiche sul Mezzogiorno.
Per far passare l’osceno
disegno leghista della “se-
cessione dei ricchi”, la de-
stra meloniana ha preteso

in cambio, infatti, il fami-
gerato progetto del “pre-
mierato”. L’elezione diretta
del Presidente del Consiglio
per il numero uno dello
Spi Cgil Basilicata “segne-
rebbe la definitiva umilia-
zione del Parlamento, già

oggi ridotto
a ruolo no-
tarile e pie-
gato dal con-
tinuo ricorso
ai decreti
legge, e la
perdita del
primato del
Presidente
della Repub-
blica, quale
garante del-
la Costituzio-
ne e dell’uni-

tà del Paese. I cittadini
hanno capito e reagiscono.
E il governo Meloni rilancia
e imbocca la strada delle
controriforme istituzionali,
che distruggono unità del
Paese e democrazia. Basti
pensare che la reazione
alla sonora sconfitta alle
comunali è stato il progetto
di volere cambiare le regole
del voto, per averne di più
favorevoli. Il governo Me-
loni ha scelto in quale
campo giocare, attaccando
la Costituzione. Per riuscirci
non esita ad attaccare tutte
le istituzioni di garanzia
proprie di una società de-
mocratica: l’informazione,

la magistratura, il Presi-
dente della Repubblica, il
Parlamento”. “Ma il vero
obiettivo della maggioranza
– ha precisato Summa -  è
far saltare una volta per
tutte l’equilibrio dei poteri.
Le Regioni vogliono trat-
tenersi parte degli introiti
derivanti dalla fiscalità ge-
nerale oggi spettante allo
Stato, facendo così venir
meno quel principio di so-
lidarietà tanto caro ai nostri
costituenti. E per com-
prendere la corretta di-
mensione della questione,
è bene tener presente che
oggi lo Stato spende per
un cittadino del Veneto
circa 19mila euro rispetto
ai 14mila spesi per quelli
della Basilicata”. “Quello
che accadrà a sanità e
istruzione con l’autonomia
– ha concluso - è chiaro a
tutti: desertificazione totale
del sud Italia, con medici
e personale qualificato
che andranno nelle regioni
più ricche pronte a pagare
di più, con diritti alla salute
differenziati e “gabbie edu-
cative” che discriminano
residenti e non. La risposta
delle forze democratiche
e progressiste non può es-
sere che una: contrastare
questi progetti che fran-
tumano il Paese e mettono
in discussione i valori co-
stituzionali e democrati-
ci”.

“Subito i comitati referendari per 
abrogare la legge Calderoli 

Il Consiglio regionale la impugni”

Potenza volta pagina: le tante, troppe questioni aperte 
e le contraddizioni di centrodestra e centrosinistra

di EDMONDO SOAVE

  li elettori al turno
di ballottaggio del
23 giugno  hanno

disarcionato l’unico sindaco
leghista di un capoluogo di
regione al Sud. Alla guida
di Potenza per i prossimi
cinque anni sarà Vincenzo
Telesca, candidato del cen-
tro-sinistra che si è imposto
con quasi il 65%  sul rivale
Francesco Fanelli, fermo
nelle urne al 35. E questo
malgrado la coalizione di
centro destra avesse mietuto
solo 15 giorni prima,alle
elezioni europee il 52% dei
consensi, e nelle regionali
del 22 aprile addirittura il
60 portando in via Verrastro
la maggioranza assoluta dei
consiglieri a sostegno del
presidente Bardi confermato

G per un secondo mandato.
Cosa è accaduto? Can-

didato sbagliato, giudizio
negativo sulla giunta uscente
o il varo ostinato della au-
tonomia differenziata vissuta
nel Mezzogiorno come una
umiliazione inutile oltre che
dannosa per l’intero Paese? 

C’è sicuramente del vero
in ciascuna delle ipotesi,
come vero è anche che al
secondo turno delle ammi-
nistrative a Potenza ha
votato solo poco più che un
elettore su due (54%) mentre
alle europee, in città, si era
espresso il 70% e alle re-
gionali di aprile - sempre e
solo a Potenza - si era
recato alle urne il 63 %

degli aventi diritto.
Entrambe le coalizioni,

del resto, non hanno dato,
in questa tornata elettorale,
gran prova di sé. Il centro
destra ha votato l’autonomia
regionale ma ha rinunciato
al più elementare diritto ad
essa connesso, quello di
rappresentanza territoriale,
trattando sui tavoli romani
i candidati locali e indicando
Fanelli solo qualche giorno
prima della scadenza dei
termini di presentazione. E
il centro sinistra mentre
predicava l’unità ha prati-
cato ancora una volta la
frammentazione: tre candi-
dati al primo turno, ognuno
dei quali ben attento ad evi-

tare simboli di partito, nel
timore - paradossale ma
non troppo - che fosse più
di ostacolo che di aiuto nel-
l’interlocuzione con l’elet-
tore. 

Tutte questioni che si ri-
presenteranno e che rischia-
no di frenare l’azione am-
ministrativa se  gli schiera-
menti continueranno a guar-
dare più agli interessi di
parte che a quelli della
città, che ha bisogno da un
lato di risolvere problemi
di vivibilità quotidiana e
dall’altro di costruire un
futuro in un orizzonte di
senso non solo per sé ma
anche per il territorio cir-
costante cui deve un servizio

in quanto città-capoluogo.
E tra i temi incredibilmente
trascurati durante la cam-
pagna elettorale c’è quello
dei giovani, proprio nel-
l’anno, tra l’altro, in cui
Potenza è stata dichiarata
“città italiana dei giovani
2024”. C’è un dossier che è
stato scelto e premiato in
un confronto con città come
Catania, Pisa, Iesolo-Venezia
e Teramo. Prevede una serie
di iniziative e di attività che
a parere della commissione
nazionale che l’ha scelto
potrebbero frenare l’esodo
di ragazzi dalla Basilicata
e da Potenza. Non è possibile
scommettere sull’esito finale,
ma sarebbe colpevole non

provarci nemmeno. Insomma
a campagna elettorale con-
clusa, che si volti pagina,
che si passi alla pratica af-
frontando le tante, troppe
questioni aperte e sotto gli
occhi di tutti: trasporto ur-
bano, raccolta rifiuti, col-
legamenti con le contrade,
sistemazione della zona com-
merciale del Gallitello. E
poi le due grandi questioni
: il centro storico, anima
della città oltre che luogo
naturale di socializzazione
per tutti, oggi praticamente
desertificato e la baraccopoli
di Bucaletto che 45 anni
dopo il sisma dell’80, sta lì
come valvola di sfogo per i
terremotati della vita e che,
francamente, non fa onore
ai potentini, e nemmeno ai
lucani, a qualunque schie-
ramento appartengano.
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POTENZA - Prima l’au-
topsia sul corpo della vit-
tima, poi l’udienza di con-
valida del fermo del pre-
sunto assassino. Sono que-
sti i due passaggi che con
tutta probabilità daranno
agli inquirenti qualche
certezza in più sul fem-
minicidio di Maschito.
Ieri mattina il perito no-
minato dal pm Elena Maz-
zilli ha ricevuto l’incarico
per l’esame autoptico sul
corpo della 73enne trovata
senza vita sabato pome-
riggio all’interno dell’abi-
tazione di via Lucania
dove viveva con il marito,
l’81enne Vincenzo Urbi-
saglia in stato di fermo
con l’accusa di omicidio
volontario aggravato. L’uo-
mo, in evidente stato con-
fusionale, durante il primo
interrogatorio davanti ai
carabinieri ha ammesso
la lite e una colluttazione
con la moglie, negando
però di averla uccisa. Se-

condo una prima rico-
struzione, invece, Urbisa-
glia avrebbe soffocato o
strangolato la donna. Agli
inquirenti l’uomo ha sve-

lato anche il possibile mo-
vente: credeva che la mo-
glie stesse per avvelenarlo,
ma in realtà pare che al
momento della lite finita

in tragedia la 73enne
stesse soltando per ver-
sargli il tranquillante che
era stato prescritto nei
giorni scorsi all’anziano

proprio per il suo stato di
eccessiva agitazione. Que-
sta mattina alle 10.30 dovrà
presentarsi davanti al gip
del tribunale di Potenza
per l’udienza di convalida
del fermo: assistito dagli
avvocati Arnaldo e Giu-
seppe Lomuti, dovrà de-
cidere se rispondere alle
domande e offrire un qua-
dro più chiaro su quanto
accaduto sabato pomerig-
gio o, invece, avvalersi
della facoltà di non ri-

spondere. Aldilà della de-
cisione del giudice, i di-
fensori di Urbisaglia hanno
già rappresentato l’incom-
patibilità della misura car-
ceraria con le attuali con-
dizioni psico-fisiche del
loro assistito. Tra i due
coniugi pare che i rapporti
fossero tesi ormai da tem-
po, una situazione diven-
tata ancora più complicata
dopo il peggioramento
delle condizioni di salute
dell’81enne.

L’abitazione di via Lucania a Maschito e il tribunale di Potenza

In mattinata udienza di convalida del fermo per il marito. Potrebbe rispondere al gip o restare in silenzio

Le prime “verità” dall’autopsia
Femminicidio di Maschito, ieri l’esame sul corpo della 73enne trovata in casa senza vita
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Condannato Domenico Fasanella,
all’epoca alla stazione dei carabinieri

di Pietrapertosa. Per una presunta
truffa all’Agea due condanne, assolto

lo stesso Fasanella, il direttore del
Parco di Gallipoli Cognato, Marco

Delorenzo, e un funzionario dell’ente

POTENZA - Il collegio
del tribunale di Potenza
ha condannato a cinque
anni e sei mesi di reclu-
sione con l’accusa di
concussione l’ex vice-
comandante della Sta-
zione dei carabinieri fo-
restali di Pietrapertosa,
Domenico Fasanella. Il
militare era finito ai do-
miciliari nel dicembre
del 2020
per aver
costretto
il titolare
di un
agrituri-
smo di
Castel-
mezzano
a conse-
gnargli
somme
di dena-
ro e altre
utilità,
facendo
credere
al titola-
re della struttura che
qualora non avesse ac-
cettato le sue richieste
avrebbe subito una serie
di controlli presso la
sua attività. In una se-
conda occasione, invece,
Fasanella avrebbe co-
stretto il titolare di una
macelleria a rinunciare

ad un credito di circa
500 euro per l’acquisto
di carne sempre per evi-
tare controlli. Per un
secondo filone d’inchie-
sta, riguardante una pre-
sunta truffa all’Agea per
un finanziamento di
70mila euro relativo al
bando per gli incentivi

alla costituzione di nuove
aziende agricole da parte
di giovani, sono stati
condannati a due anni
(con pena sospesa) l’im-
prenditore agricolo Gia-
como Pantone e il dot-
tore forestale Antonio
Satriano. Capo d’impu-
tazione per il quale sono

stati, invece, assolti “per-
chè il fatto non sussiste”
lo stesso Fasanella, il
direttore del Parco di
Gallipoli Cognato, Marco
Delorenzo (all’epoca del-
le indagini sottoposto
alla misura cautelare
del divieto di dimora
nella provincia di Matera
e alla sospensione dal-
l’esercizio) e il funzio-
nario dello stesso ente,
Egidio Mallia. “Sono
sempre stato convinto

che il tempo mi avrebbe
dato ragione – evidenzia
in una nota Delorenzo
– riconducendo a me
una condotta esemplare
nel pieno rispetto delle
regole e delle cornici
normative in cui ogni
giorno cerco di innestare
il mio operato con il ca-
rattere del buon padre
di famiglia. Ho sempre
avuto fiducia nella giu-
stizia e dentro di me sa-
pevo che avrebbe fatto
il suo corso in maniera
naturale nel persegui-
mento dei principi di
legalità a cui anche io
ogni giorno mi ispiro
nell’esercizio delle mie
funzioni. Oggi – conclude
il direttore del Parco re-
gionale - guardo il mondo
in maniera differente e
questa esperienza, sep-
pure pesante e difficile
da affrontare, mi dà la
certezza che ognuno di
noi, quando agisce nel
rispetto delle norme e
con la volontà di fare
sempre il meglio per il
territorio e le persone
che lo abitano, non deve
mai avere timore di pren-
dersi le responsabilità
di decidere e credere
nel proprio operato”.Il tribunale di Potenza

Somme di denaro e utilità per 
evitare controlli: 5 anni e sei mesi 
all’ex vicecomandante dei forestali
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BANZI - Un altro sportello
bancario si sta prepa-
rando a chiudere i bat-
tenti. Il prossimo 22 lu-
glio, infatti, sarà l’ultimo
giorno di apertura a Ban-
zi dell’agenzia della ban-
ca popolare di Puglia e
Basilicata.
A segnalar-
lo è il se-
gretario ge-
nerale della
Fisac Cgil,
Bruno Lo-
renzo. “An-
cora una
volta, no-
stro mal-
grado sia-
mo costret-
ti a tornare
sul tema
della deser-
tificazione
bancaria in quanto gli
istituti di credito non
solo continuano ad ab-
bandonare il nostro ter-
ritorio, ma sembrano
avere una gran fretta di
farlo, con chiusure che
procedono una velocità
maggiore rispetto a quan-
to avviene nelle altre re-
gioni. E pure la decisione
della Banca popolare di
Puglia e Basilicata - ar-
gomenta Lorenzo - va in
controtendenza con
quanto dichiarato dal-
l’amministratore dele-
gato dell’istituto, Ales-
sandro Maria Piozzi sol-
tanto un paio di mesi fa,
ovvero che «il bilancio
2023 si è chiuso con un
utile netto di 32,4 mln
di euro (+45,4% rispetto
al 2022), il migliore di
sempre e con distribu-
zione di un dividendo
pari a 0,10 euro per azio-
ne, in aumento rispetto
agli 0,07 euro del 2022».
Dunque l’azienda va be-
ne, gli azionisti guada-
gnano di più, ma i di-
pendenti? Gli utenti? Le
filiali? La risposta che
ci verrebbe da dare è
che gli istituti bancari
macinano utili faraonici
grazie anche al taglio
dei presidi fisici sui ter-
ritori ed alle continue
«manovre esodi» che spe-
discono i lavoratori al
fondo esuberi rimpiaz-
zandoli, nella migliore
delle ipotesi, con una
percentuale che non va
oltre il 50% delle uscite.
La rarefazione degli spor-
telli bancari nel nostro
territorio - illustra il se-
gretario generale lucano
della Fisac Cgil - ha as-
sunto una portata dram-
matica, come già antici-
pato dall’ultimo report
di Banca d’Italia: 55 spor-
telli bancari definitiva-
mente chiusi in 5 anni,
pari al 24,9% del totale,
una perdita di 133 posti
di lavoro pari al 12,4%
passati da 1.074 a 941,
un tasso di concessione
del credito di gran lunga

I FATTI DEL GIORNO

Bruno Lorenzo, segretario
generale della Fisac Cgil
Basilicata

Tra due settimane chiude
un altro sportello bancario

“Si attivi subito l’osservatorio”
La desertificazione continua, la Banca

popolare di Puglia e Basilicata
abbandona il territorio di Banzi. La

Fisac Cgil: “Se ne vanno da qui, mentre
in Puglia, si inaugurano nuove sedi”

curativo). Proprio per
monitorare questo feno-
meno la Fisac insieme
a First e Uilca (le tre or-
ganizzazioni sindacali
confederali del credito)
hanno avviato con la
scorsa consiliatura della
Regione Basilicata un
progetto per la nascita
di un osservatorio re-
gionale, progetto al mo-
mento in stand-by in at-
tesa del varo della nuova
Giunta. Per questo chie-
diamo con forza al pre-
sidente Bardi ed a tutti i
consiglieri regionali, di
ritornare quanto prima
sull’argomento in modo
tale da formalizzare l’av-
vio di tale osservatorio
nell’interesse dell’eco-
nomia regionale e di
tutti i cittadini, anche
perchè dove chiudono
le banche la conseguenza
è un danno crescente
nello sviluppo delle pic-
cole e medie imprese,
un impoverimento della
clientela privata che vede
diminuire la possibilità
di ricorso al credito, ed
una crescita del feno-
meno dell’usura”.

inferiore a quello relativo
alla raccolta di risparmio.
Si tratta del sintomo di
un problema da ricercare
nella sempre minore at-
tenzione delle banche
al territorio della Basili-
cata, in quanto in Puglia
si continua ad aprire
(meno di un mese fa è
stato inaugurato ad Al-
tamura un nuovo spor-
tello proprio della banca

pugliese). Probabilmente
il nostro - commenta Lo-
renzo - è diventato un
territorio poco appetibile
o, peggio, i nostri con-
cittadini sono considerati
soltanto della «vacche
da mungere» quando si
tratta di fare raccolta di
denaro (per poi impie-
gare le somme altrove)
o di vendere qualche
prodotto (magari assi-

BELLA - Sono passati
quasi 500 giorni da quan-
do è stata messa in piedi
la tenda dalle lavoratrici
e dai lavoratori Tis e
Rmi presso il palazzo
del governo regionale di
Basilicata. I lavoratori
continuano a svolgere
diversi lavori, dopo la
morte di due lavoratori
fra le fila dei Tis e Rmi
avute negli anni passati,
i lavoratori continuano
a rischiare la propria
vita in attività richieste,
molte volte anche im-
proprie rispetto alle pro-
prie mansioni. E’ quanto
segnala la Cub Basilicata,
che denuncia quanto ac-
caduto lunedì scorso a
Bella. “Un lavoratore
Rmi ha rischiato di per-
dere un braccio smon-
tando e rimuovendo i

pannelli di lamiera pub-
blicitari che sono serviti
per le ultime campagne
elettorali. Sedici punti
di sutura, il lavoratore
ha rischiato di vedersi
tranciato il braccio. A
sentir il lavoratore poteva
verificarsi qualcosa di
ancor più grave. Mentre
le lavoratrici e i lavoratori
Tis e Rmi continuano a
lavorare e ad essere co-
mandati a bacchetta da
tanti sindaci, il presidente
della Regione Bardi - at-
tacca il sindacato di base
autonomo - insieme ai

consiglieri di maggio-
ranza ancora non hanno
posto in essere gli atti
dovuti affinché questi
lavoratori facciano dei
passi avanti rispetto alla
situazione attuale. L’ex
Assessore alle Attività
Produttive Michele Ca-
sino insieme ad alcuni
funzionari della Regione
Basilicata sembrava fos-
sero arrivati a un buon
punto. Tante sono state
anche le promesse di al-
cuni consiglieri regionali
eletti, sta di fatto che le
lavoratrici e i lavoratori
Tis e Rmi stanno peggio
di prima, sono ancora
nel pozzo del lavoro nero
legalizzato e continuano
a rischiare la pelle in
cambio di un piccolo
sussidio sempre più in-
sufficiente”.

La denuncia del sindacato autonomo di base

La Cub: “Un lavoratore Rmi ha 
rischiato di perdere un braccio”

L’incidente è avvenuto poco prima delle 13. L’autostrada è rimasta chiusa per 3 ore

Auto contro guardrail, morto il conducente
Un sessantenne calabrese ha perso la vita sulla A2 vicino lo svincolo di Lauria
LAURIA - Ancora un incidente mortale sulle
strade lucane. Questa volta teatro della tragedia è
stata l’autostrada A2 del Mediterraneo. Un sessan-
tenne residente in Calabria è deceduto poco prima
delle 13 dopo aver perso il controllo della Ford
Fiesta che stava guidando. La vettura è finita sul
guard rail, al suo fianco era seduta la moglie. I
vigili del fuoco, arrivati sul posto, hanno dovuto
anche spegnere le fiamme scaturite da un principio
di incendio. Nulla da fare per l’uomo, nonostante
l’arrivo dei sanitari del 118, intervenuti, anche per
prestare soccorso alla donna. L’incidente è avvenuto
in prossimità dello svincolo di Lauria Nord, l’auto-
strada è rimasta chiusa per circa tre ore. I sanitari del 118 sull’autostrada A2 poco dopo l’incidente
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LAVORO

La Uilm chiede un’assunzione di responsabilità alle istituzioni e punta il dito per l’assenza di una giunta regionale

“Si convochi subito il tavolo dell’automotive
Ammortizzatori vanno rivisti e potenziati”

POTENZA- È attivo il
“Portale Agevolazioni”,
il nuovo servizio promos-
so dalle Camere di Com-
mercio per facilitare la
ricerca di finanziamenti
agevolati, bandi e incen-
tivi dedicati alle PMI e
alle aspiranti imprese
del territorio. La piatta-
forma, realizzata da
Unioncamere con il co-
ordinamento di Innexta
scrl e la collaborazione
di partner specializzati,
è utile a tutte le imprese
(anche startup) e agli
aspiranti imprenditori

attive a livello nazionale,
regionale e locale, oltre
a tutti i riferimenti ne-
cessari per reperire la
documentazione ufficia-
le.

Su richiesta, e nel caso
in cui si rendessero ne-
cessari approfondimenti,
la Camera di Commercio
può organizzare un in-
contro “one-to-one” con
un esperto individuato

dai partner di progetto.
Il “Portale Agevolazioni”
rappresenta un risorse
preziosa per le imprese
del territorio, che potran-
no finalmente accedere
in modo semplice e veloce
a tutte le informazioni
necessarie per individua-
re i finanziamenti, i bandi
e gli incentivi più adatti
alle loro esigenze di svi-
luppo.

Ulteriori informazioni
e il link di accesso al
Portale sono sul sito
www.basilicata.camcom.i
t

MELFI- La Uilm esprime
«profonda preoccupa-
zione» per il «silenzio
delle istituzioni e la man-
canza di azioni concrete
da parte della giunta re-
gionale», ancora non va-
rata dopo oltre due mesi
e mezzo. In un momento
cruciale di transizione
e riorganizzazione delle
filiere produttive, «è inac-
cettabile lasciare le co-
munità e i lavoratori
dell’area industriale di
San Nicola di Melfi senza
risposte e supporto». E’
duro l’affondo del sin-
dacato dei metalmecca-
nici Uil che sottolinea
l’urgenza di una presa
di responsabilità da parte
della politica regionale.
«È necessario - sottolinea
- convocare immediata-
mente il tavolo dell’au-
tomotive per valutare
gli effetti dell’area di
crisi complessa e discu-
tere i primi bandi chiusi.
Lo sportello chiuso a
metà giugno cosa ha
portato? Quali sono e
se ci sono nuovi attori
industriali? Le istituzioni
devono fornire chiarezza
sul futuro della regione
Basilicata e sulla sua
capacità di attrarre nuovi
investimenti». Anche
perché «la situazione at-
tuale richiede risposte
rapide e decisive». «Le
aziende dell’area indu-
striale di San Nicola di
Melfi - evidenzia il sin-
dacato - non possono
sostenere il 20% dei costi
senza un’attività produt-
tiva sufficiente. Gli am-
mortizzatori sociali de-
vono essere rivisti e po-
tenziati per garantire la
sopravvivenza delle im-
prese e la protezione
dei posti di lavoro». «Non
è più il tempo delle pol-
trone. Non possiamo più

tollerare un sistema che
cerca di accontentare i
delusi o coloro che non
hanno ottenuto il man-
dato dai cittadini, sia a
livello regionale, terri-
toriale o comunale. Oggi
è il tempo di agire per il
bene comune delle no-
stre comunità e dei nostri
lavoratori», queste le pa-
role del segretario Marco
Lomio. E, dunque, l’ap-
pello è al presidente

comune della nostra re-
gione». Per la Uilm «è
indispensabile che le
istituzioni, in particolare
la giunta regionale, di-
mostrino un impegno
concreto e immediato
per affrontare le sfide
presenti e future. Solo
attraverso un’azione tem-
pestiva e coordinata sarà
possibile garantire un
futuro sostenibile per
la regione Basilicata e
per tutte le comunità
che ne fanno parte. Non
possiamo più aspettare».
«Restiamo dunque vigili
e collaborativi con le
istituzioni - conclude il
sindacato - per trovare
soluzioni condivise che
possano portare benefici
reali e duraturi ai lavo-
ratori e alle imprese
della nostra regione. È
tempo di mettere da par-
te le divisioni e lavorare
insieme per il bene co-
mune».

Nasce D-Job, lo sportello di orientamento al lavoro
per donne e ragazze della Provincia di Potenza

POTENZA- Sarà attivo
da settembre D-Job. Lo
sportello di orientamento
al lavoro per donne e ra-
gazze, un’iniziativa ideata
e promossa dalla Consi-
gliera di Parità della Pro-
vincia di Potenza, Simona
Bonito e fortemente so-
stenuta dal presidente
della Provincia, Christian
Giordano e dal consigliere
provinciale Rocco Pap-
palardo. Questo progetto,
nato dalla sensibilità
della consigliera sui temi
del lavoro e della forma-
zione e sviluppato in col-
laborazione con l’Ordine
degli Assistenti Sociali,

mira a fornire supporto
e orientamento profes-
sionale alle donne e alle
ragazze della comunità,
rispondendo alle speci-
fiche esigenze sociali e
professionali delle bene-
ficiarie. Grazie a questa
sinergia, “D-Job” sarà in
grado di offrire un servizio
integrato, completo e
adeguato alle necessità
di ognuna. A partire da
settembre, “D-Job” orga-
nizzerà incontri con esper-
ti del settore e offrirà la
possibilità di effettuare
colloqui online mediante
l’implementazione di una
piattaforma digitale, con

l’obiettivo di raggiungere
tutti i 100 comuni della
provincia di Potenza.
Questo sportello non sarà
utile solo per le giovani
ragazze, ma anche per
molte donne che deside-
rano reinserirsi nel mon-
do del lavoro. L’auspicio
è che lo sportello possa
integrarsi ulteriormente
grazie alla collaborazione
con altre realtà locali,
per fornire un supporto
sempre più ampio ed ef-
ficace. Le aree interne
della provincia di Potenza
sono spesso difficili da
raggiungere, e questo
comporta una serie di

sfide per le donne che
vivono in queste zone.
“D-Job” mira a superare
queste difficoltà, renden-
do accessibili le oppor-
tunità di orientamento e
supporto professionale
anche a chi risiede nelle
aree più remote. Attra-
verso l’uso di strumenti
digitali e incontri online,
sarà possibile garantire
che ogni donna, indipen-
dentemente dalla sua

ubicazione geografica,
possa beneficiare dei ser-
vizi offerti. Lo Sportello
di Orientamento al Lavoro
“D-Job” rappresenterà
quindi un punto di rife-
rimento fondamentale
per le donne e le ragazze
residenti nella provincia
di Potenza, non solo per
quanto riguarda le op-
portunità lavorative, ma
anche come spazio di
scambio e condivisione.

con sede legale o unità
locale in Basilicata: si
tratta di un vero e pro-
prio centro informativo
per orientare le imprese
nella ricerca delle age-
volazioni più adatte alle
loro esigenze di crescita
e competitività. L’utente
interessato deve sem-
plicemente accedere al
portale e compilare il
“form” di richiesta, con

alcune informazioni es-
senziali per permettere
ai funzionari camerali di
comprendere le esigenze
specifiche dell’impresa.
Entro pochi giorni, la Ca-
mera di Commercio invia
un report personalizzato
contenente l’indicazione
dei bandi e degli incentivi
più idonei al tipo di inve-
stimento e alle necessità
indicate, con le misure

Bardi «affinché metta
in atto tutte le misure
necessarie per superare
questa fase di stallo».
«Non è una questione
di attribuzione di colpe
- continua Lomio -. Oggi
è essenziale che ciascu-
no faccia la propria parte
per chiudere la stagione
delle contrapposizioni
politiche e inaugurare
una nuova era di colla-
borazione per il bene

Il segretario 
regionale 
della Uilm, 
Marco Lomio

Attivo il portale Agevolazioni, un servizio delle Camere di commercio a supporto delle aziende lucane 

Bandi, finanziamenti e incentivi disponibili
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POTENZA - In cinque mesi
quattro vittime e l’impen-
nata delle malattie profes-
sionali. Sono i due dati
più significativi dello studio
pubblicato dalla Uil, su
dati dell’Inail, che denun-
ciano il peggioramento
della situazione della si-
curezza sul lavoro e della
salute dei lavoratori stessi
negli ultimi anni in Italia
e in parte anche sul nostro
territorio re-
gionale. Se-
condo lo
studio, in
cinque me-
si in Basili-
cata ci sono
stati 4 morti
(2 nel posto
di lavoro 2
in itinere) e
le denunce
per malattie
professiona-
li sono cre-
sciute del
50%, mentre
i morti con-
tinuano a
salire nel
2024, com-
plessiva-
mente a
369. L’incre-
mento delle
malattie
professionali in Basilicata
sollecita particolare atten-
zione: nei primi cinque
mesi del 2024 le denunce
sono state 1.657 (994 pro-
vincia di Potenza e 663
provincia di Matera) ed
hanno interessato 1052 la-
voratori e 606 lavoratrici.
Per settori al primo posto
industria e servizi (988)
denunce, a seguire pub-
blico impiego (470) e agri-
coltura (199). Le fasce d’età
più colpite: 55-59 anni con
197 denunce e 50-54 anni

SICUREZZA SUL LAVORO

I delegati Uil in piazza a Potenza durante lo sciopero
generale proclamato lo scorso mese di aprile e i carabi-
nieri in contrada Petrucco dopo l’incidente dello scorso
mese di maggio in cui ha perso la vita il 55enne Mario
Sandro Bainotto

anche l’incidenza dei casi
mortali che hanno riguar-
dato gli stranieri: “oltre il
65% degli infortuni mortali
avvenuti in occasione del
lavoro nel 2023, conside-
rando ovviamente solo i
lavoratori regolari”. “Serve
istituire una procura na-
zionale speciale capace di
istituire e velocizzare i pro-
cessi, che troppo spesso
rischiano di finire in pre-

scrizione. A
Latina è sta-
to sequestra-
to il mezzo
che ha pro-
vocato l’in-
cidente mor-
tale ai danni
di Satnam
Singh. Noi
diciamo che
va seque-
strata

l’azienda e il titolare va
messo in carcere” dice il
segretario della Uil Pier-
paolo Bombardieri. Proprio
l’ultimo grave caso di morte
sul lavoro, quello del brac-
ciante Satnam Singh, ha
riportato l’attenzione sulle
condizioni di lavoro degli
stranieri in Italia. L’inci-
denza dei casi mortali sugli
infortuni denunciati è mol-
to più alta nel caso ad
essere coinvolto sia un la-
voratore non italiano.
L’Agricoltura in particolare
ha fatto registrare alcuni
dati preoccupanti all’inizio
del 2024, con un aumento
dei decessi sul lavoro. Il
settore primario non è
però quello più rischioso
per i lavoratori. Il primato
spetta all’industria e ai
servizi, con 312 casi mortali
contro i 40 dell’agricoltura.
Diciassette i morti che
l’Inail rivela nell’ambito
del “Conto Stato”.

con 193. Diversi i problemi
riscontrati nei primi cinque
mesi del 2024, che hanno
fatto registrare performan-
ce a livello nazionale in al-
cuni casi anche gravi: le
denunce di infortunio sul
lavoro sono state 251.132
(+2,1% sul 2023); gli inci-
denti che hanno causato
vittime sono stati 369
(+3,1%); i casi di malattie
professionali denunciate
sono stati quasi 39mila
(+24% sul 2023). Proprio il
dato delle malattie profes-

sionali è quello in maggiore
aumento anche rispetto
al 2022. In due anni la cre-
scita è stata del 50%. Questo
dato potrebbe però essere
ancora influenzato dai
lockdown dovuti alla pan-
demia da Covid-19. Durante
il periodo tra il 2020 e il
2022 infatti le informazioni
su infortuni e malattie la-
vorativi sono state forte-
mente alterate dalle cir-
costanze pandemiche. Nel
2022, ad esempio, erano
ancora in atto alcune re-

strizioni. Era ad esempio
ancora molto diffuso il la-
voro da remoto, che po-
trebbe aver contribuito a
un dato particolarmente
basso nelle malattie de-
nunciate semplicemente
a causa della presenza mi-
nore di persone sui posti
di lavoro.

55MILA
MORTI
IN 35 ANNI
“Negli ultimi 10 anni la

media è stata quasi di
1.200 vittime annue”. È la

denuncia che emerge dallo
studio curato dalla Uil e
redatto da Devitalaw ‘Il la-
voro che uccide, la strage
impunita’, dove si ricorda
che secondo gli ultimi dati
pubblicati dall’Inail, “nel
solo 2023, a fronte di 585.356
denunce totali, 1.041 hanno
riguardato infortuni mor-
tali” e “nei primi 3 mesi
del 2024 sono state pre-
sentate già 145.130 denunce
di infortunio (+0,38% ri-
spetto al primo trimestre
2023) e sono stati registrati
già 191 decessi”. Numeri
alla mano, “il 91,7% dei
casi mortali ha riguardato
uomini” e quasi la metà
dei casi ha riguardato la
fascia di lavoratori di 50-
64 anni, anche se nel corso
del 2023 “è aumentata l’in-
cidenza nella fascia dei la-
voratori under 20, con un
incremento dell’11,7%: da
73.862 a 82.493 casi”, riba-
disce il sindacato. Elevata

E’ il bilancio dei primi
cinque mesi del 2024

secondo i dati Inail: in due
anni aumentate del 50 per

cento le denunce di infortuni
o malattie (1.657). La Uil: “Il
primato spetta all’industria”

Morti bianche, da gennaio
a maggio hanno perso

la vita quattro lavoratori
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Treni, ogni anno la stessa storia  gni anno mi di-
rigo nella mia
casa vacanze

nella provincia di Ma-
tera, in Basilicata, per
trascorrere parte del
periodo estivo. E tutte
le estati c’è una storia
che si ripete: le inter-
ruzioni dei treni. La
regione che in tempi
non lontani si celebra-
va come la Svizzera
del Sud, baciata dal
petrolio e dalle sue ro-
yalties, ora ritrova lo
spettro di quell’antico
isolamento, a lei così
familiare per sovrap-
posizione di stereotipi,
che la riporta a Carlo
Levi, quando la mo-

O
dernità non riusciva a
oltrepassare le Colonne
di Eboli. La circolazio-
ne sulla tratta ferro-
viaria Battipaglia-Po-
tenza-Taranto è sospesa
tra Battipaglia e Po-
tenza dal 10 giugno
all’8 settembre per «la-
vori di adeguamento
del Piano regolatore
generale e velocizza-
zione negli impianti
di Picerno, Eboli e Bel-
la-Muro», in provincia
di Potenza. Altre mo-
difiche, fa sapere l’uf-
ficio stampa delle Fer-
rovie dello Stato, «sulla

tratta Foggia-Potenza,
dal 10 giugno al 14 di-
cembre, la circolazione
ferroviaria sarà garan-
tita tra Foggia e Roc-
chetta e tra Melfi e Po-
tenza, mentre tra Melfi
e Rocchetta sarà effet-
tuato servizio sostitu-
tivo con bus». Chiunque
vorrà arrivare in Basi-
licata o allontanarsene,
dovrà fare affidamento
sui pullman sostitutivi,
il che significa spesso
inerpicarsi su strade
congestionate e avvi-
tate in tornanti di mon-
tagna. La terra dei Ca-

lanchi e delle spiagge
bianche ioniche, del
Cristo di Maratea e dei
Sassi di Matera, guarda
al 2026, il termine entro
il quale dovrebbero ter-
minare gli interventi
Pnrr per completare
le prime opere neces-
sarie a ridurre lo storico
divario infrastrutturale
che la isola dal resto
d’Italia. Ma viene ri-
succhiata nel 1902, l’an-
no in cui il presidente
del Consiglio Giuseppe
Zanardelli compì, or-
mai anziano-morirà po-
chi mesi dopo-uno sto-

rico, faticoso viaggio
in treno lungo tutte le
stazioni del Regno. Da
allora, la promessa del-
lo statista bresciano
di portare la ferrovia a
Matera non si è ancora
avverata: nel capoluogo
ci arrivano solo le Fer-
rovie appulo-lucane,
private e a scartamento
ridotto, che consentono
di raggiungere Bari e
la Puglia. Il collega-
mento con Ferrandina
e la velocizzazione della
Battipaglia-Taranto,
che dovrebbero colma-
re questa annosa la-

cuna, si materializze-
ranno appunto con il
Piano nazionale di ri-
presa e resilienza
(Pnrr), al netto dei pos-
sibili, temuti, cambi di
programma governati-
vi. Nel frattempo, la
distanza con il resto
della nazione si allarga
sempre di più. In una
regione che ha ormai
pochi abitanti in meno
di Genova (562 mila)
spalmati in una super-
ficie quaranta volte su-
periore, il turismo può
essere una svolta per
l’economia. Ma non se
ne tiene conto.

ANTONIO CASCONE

Potenza, dopo l’emergenza
idrica si rischia quella sanitariadi GIANPAOLO CARRETTA* 

  esta grandissima preoccupazione la gra-
vissima emergenza idrica che, oramai
da dieci giorni, ha investito il centro

storico di Potenza, oltre alle aree e paesi
limitrofi. La reiterata mancata erogazione del-
l’acqua, unitamente alla bassissima pressione
ed alle incomplete, quanto a volte errate, infor-
mazioni circa modi e tempi di sospensione del
servizio, in particolare nel centro storico, ri-

D schiano di determinare una vera e propria
emergenza sanitaria e di ordine pubblico. Evi-
dente la gravità della situazione sopra esposta,
atteso come tantissime utenze rimangano, in
maniera continuata, prive o parzialmente prive
dell’erogazione dell’acqua, circostanza questa
resa ancor più gravosa dalla presenza, in mol-
tissime abitazioni, di anziani e persone malate.

Si chiede, pertanto, al presidente della Regione
Basilicata ed al prefetto della Provincia di
Potenza di porre in essere interventi mirati af-
finchè gli enti preposti forniscano alla cittadi-
nanza, immediatamente, tutti i dovuti chiarimenti
sulle intervenute problematiche tecniche che
hanno creato il grave disservizio idrico, oltre
all’indicazione di tempi e modalità per la riso-
luzione dello stesso.

*Presidente Associazione “Il Centro Storico Potenza”

Festa della Bruna, dal vescovo 
di Matera esortazione a costruiredi COSIMO LATRONICO*

  ’esortazione dell’arcivescovo di Matera,
monsignor Pino Caiazzo, rappresenta una
sicura traccia di lavoro per chiunque

eserciti responsabilità pubbliche e per il popolo
cristiano che sotto la protezione della Madonna
della Bruna si assume il compito di animare e
costruire una storia esemplare. Le difficoltà,
come suggerisce l’arcivescovo, ci obbligano ad
alzare lo sguardo ed a valorizzare le capacità
creative che pure insistono nelle nostre comunità.
Una comunità che è consapevole della sua voca-

L zione diventa costruttrice di opere esemplari
che la parte pubblica deve assecondare creando
condizioni di contesto favorevole  La via della re-
sponsabilità e della creatività è l’alternativa ad
ogni “forma di assistenzialismo” che deprime e
sperpera risorse preziose sia umane che econo-
miche. La consapevolezza di storiche condizioni
di svantaggio del Mezzogiorno, mai colmate no-
nostante un imponente impiego di risorse pub-
bliche, obbliga tutti i soggetti sociali e le comunità

educative a compiere un cambio di prospettiva
strategica che faccia appello alla responsabilità
dei soggetti pubblici e dei corpi sociali mettendo
in pratica quel cardine delle dottrina sociale che
vede nella sussidiarietà la via per suscitare un
nuovo protagonismo comunitario rafforzando
autonomie e specificità. Consapevoli che il
nostro Paese potrà affrontare le sue diseguaglianze
se sarà capace di sperimentare una nuova
alleanza tra risorse pubbliche e protagonismo
sociale. Il tempo ed i fatti ci giudicheranno.

* Assessore regionale all’Ambiente

Le donne vittime di avance 
e ricatti sul posto di lavorodi GERARDO DE GRAZIA* 

  e pur con un lieve
miglioramento, i
dati fotografati dal-

l’Istat rimangono pre-
occupanti, frutto di una
mentalità, ancora, trop-
po “antica”. Sono 2 mi-
lioni le donne vittime
di avance e ricatti sul
posto di lavoro.  I dati
colpiscono maggiormen-
te le più giovani, ovvero,
le lavoratrici  sotto i
trent’anni. In questo
contesto, le nuove forme
di lavoro diventano un
alleato prezioso.  Nel
periodo 2020-2023,  pan-

S
demia e lockdown  han-
no ridotto il lavoro in
presenza,  riducendo,
così, i ricatti sessuali.
Si stima che nel periodo
pandemico  le donne
tra i 15 e i 70 anni sotto-
poste a qualche tipo di
ricatto sessuale per ot-
tenere un impiego o per
mantenerlo siano state
circa 65mila, pari allo
0,5%. La violenza si ma-
nifesta in molti modi,
per questo è necessario
sensibilizzare e forma-
re.

Bene ha fatto l’uni-
versità Cattolica di Mi-
lano che ha attivato il

primo corso di psicolo-
gia della violenza di ge-
nere. Per Noi della Con-
fsal la parola d’ordine è
Accorgersi. Per questo
motivo nei prossimi gior-
ni promuoveremo una
serie di assemblee nelle
aziende e diffonderemo
una vademecum in tutti
i posti di lavoro. Punti
fondamentali per abbat-
tere l’ignoranza sono:
sensibilizzare e formare,
in modo da promuovere
l’importanza del rispetto
dell’uguaglianza di ge-

nere; creare una cultura
aziendale che promuove
il rispetto reciproco; po-
litiche aziendali volte
ad evitare la violenza
di genere attivando per-
corsi di assistenza. Sia-
mo da sempre in prima
linea con il progetto Ri-
nascita Donna, un Pro-
tocollo per il sostegno
formativo e l’indipen-
denza economica delle
donne vittime di violenza
di genere, che il 7 marzo,
è stato sottoscritto dalla
Confsal nella persona

del Segretario Generale
Angelo Raffaele Mar-
giotta, unitamente a
Conflavoro Pmi-Confe-
derazione Nazionale Pic-
cole e Medie Imprese,
nella persona del presi-
dente nazionale Roberto
Capobianco, Atisl-Asso-
ciazione Tecnici e Ispet-
tori per la Sicurezza sul
Lavoro, nella persona
del Segretario Generale
Alberto Cuzzucrea, E-
Work Spa -Agenzia per
il lavoro, nella persona
del presidente e Ad Pao-
lo Ferrario. L’obiettivo
principale è favorire l’in-
serimento nel mondo

del lavoro di queste don-
ne attraverso percorsi
formativi specifici frutto
di una sinergia tra le
necessità delle imprese
del territorio nazionale
e l’inclinazione perso-
nale delle vittime di vio-
lenza in un’ottica di pro-
cesso di inclusione so-
ciale e di inserimento
occupazionale delle stes-
se. Inoltre, si prevede
la promozione di politi-
che attive per la pre-
venzione e il contrasto
della violenza di gene-
re.

*Confsal Basilicata

CONTATTATACI PER SEGNALARE EVENTI O SOLTANTO PER DISCUTERE CON LA REDAZIONE
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Presidi ospedalieri in affanno
E’ stato di agitazione a Melfi, 

Lagonegro e Pescopagano
POTENZA - Proclamato lo
stato di agitazione dei pre-
sidi ospedalieri del Poten-
tino per problemi relativi
alla mancanza di personale.
Criticità ci registrano a La-
gonegro come a Melfi e
Pescopagano. La Uil Fpl
ha chiesto, con una nota
indirizzata al presidente
Bardi, al prefetto e all’azien-
da ospedaliera regionale,
chiarimenti circa la rior-
ganizzazione del personale
che sta avvenendo nei pre-
sidi ospedalieri. Stando a
quanto riferisce la Uil Fpl,
con note unilaterali da

parte dell’Azienda - in questi
giorni - vengono riassegnate
unità infermieristiche in-
vocando il rispetto di un
Regolamento di mobilità
interna che il sindacato
non ha mai firmato. Tanto
premesso, l’Azienda  ha
mobilitato delle unità in-
fermieristiche da alcuni
servizi nel presidio di  La-
gonegro e da alcuni servizi
del Presidio di Pescopagano,
mentre altre unità per lo-
giche imperscrutabili, sono
rimaste al loro posto. Inoltre
- prosegue la Uil Fpl - nes-
suna comunicazione pre-

ventiva è stata data ai sin-
dacati, il che configura an-
che una violazione del Re-
golamento medesimo e
delle norme sindacali che
non si applicano in modo
uniforme. Nell’ultimo pe-
riodo addirittura un’unità
di Oss è stata trasferita al
Presidio ospedaliero di Pe-
scopagano in barba al vi-
gente regolamento, violando
l’articolo 6 comma 6, dello
stesso. Ad oggi, nonostante
le  note legali  inviate alla
Direzione generale - tuona
la Uil Fpl - nulla si è smosso
e tale personale è stato

mobilitato.
Non si
compren-
de inoltre
come mai
a Pescopa-
gano, no-
nostante sia  arrivato per-
sonale neo assunto, lo
stesso non sia stato preso
in considerazione. Una si-
tuazione esplosiva che ha
costretto i segretari Giu-
seppe Verrastro, Gerardo
Sarli e Francesco Gamma
a proclamare lo stato di
agitazione dei presidi di
Lagonegro, di Pescopagano

e di Melfi . La problematica
della  carenza di personale
colpisce infatti anche il
presidio della città federi-
ciana nel quale il personale
lavora a ritmi oramai inve-
rosimili. Al prefetto - con-
cludono Verrastro, Sarli -
chiediamo una convoca-
zione delle parti in Prefet-
tura per dirimere tsituazioni

divenute oramai insoste-
nibili. Ad oggi - conclude
la Uil Fpl - non si compren-
dono le ragioni per cui la
Direzione Strategica  non
intende inviare personale
in questi presidi ma prefe-
risce mobilitare personale
interno che tra le altre cose
è anziano ed affetto da
varie patologie”.

L’iniziativa in memoria di una giovane scomparsa a seguito di un glioblastoma 

Crob e Fondazione Nadia Toffa insieme
Prende il via il “Progetto Francesca” per curare rare forme di cancro

RIONERO - Con la firma
del protocollo d’intesa tra
il Centro di Riferimento
Oncologico di Basilicata
e la Fondazione Nadia
Toffa prende il via il “Pro-
getto Francesca”. Si tratta
di un accordo in tre punti
con l’obiettivo di dare ac-
cesso alle cure di ultima
generazione ai pazienti af-
fetti da forme rare ed ag-
gressive di cancro. Il pro-
getto della Fondazione de-
dicata al ricordo della gior-
nalista, conduttrice e inviata
de Le Iene Nadia Toffa, è
in memoria di Francesca
Libutti, anch’essa una gio-
vane paziente recentemen-
te scomparsa a seguito di
una diagnosi di gliobla-
stoma multiforme in cura
all’Irccs Crob. La prima
fase prevede di offrire l’ac-
cesso alle migliori e più
moderne terapie oncolo-
giche sulla base dei profili
genetici della malattia, la
cosiddetta medicina per-
sonalizzata, potenzialmente
con accesso ai più moderni
trials clinici e a trattamenti
off-labels basati su solido
razionale biologico. Le ana-
lisi genetiche e molecolari
saranno effettuate utiliz-
zando le piattaforme di-
sponibili presso il Crob o
in collaborazione con enti
esterni privati. Il respon-
sabile scientifico pro bono
cure di ultima generazione
della Fondazione Nadia
Toffa Onlus Giannicola
Genovese e il direttore
dell’Unità Operativa Com-
plessa di Radioterapia del
Crob Grazia Lazzari coor-
dineranno lo studio indi-
vidualizzato dei pazienti.
Un molecular tumor board,

lecolare presso il Crob per
servire il territorio della
rete oncologica lucana e
regioni limitrofe. La terza
fase prevede lo sviluppo
di un programma di ricerca
competitivo che sarà fo-
calizzato sull’identificazio-
ne dei meccanismi genetici
e molecolari coinvolti nella
resistenza a chemio e ra-
dioterapia nel Glioblastoma
Multiforme una delle forme
più aggressive di cancro
sia in pazienti pediatrici
che adulti. Inoltre, il pro-
getto si prefigge di facilitare

la sovvenzione delle ASL,
su tutto il territorio nazio-
nale, per il dispositivo elet-
tromagnetico “caschetto
Optune”, a vantaggio dei
pazienti affetti da gliobla-
stoma multiforme e per
fornire supporto alle loro
famiglie. “La Fondazione
è orgogliosa del Progetto
Francesca e di poter col-
laborare con la famiglia
Libutti- Scaringelli, con il
Crob e con il Dott. Gianni-
cola Genovese. Insieme,
con generosità, competenza
e determinazione aiutere-
mo tante persone, soprat-
tutto coloro che non cono-
sciamo e che non cono-
sceremo ma che vedranno
migliorare la loro vita. Chi
salva una vita salva il mon-
do” hanno dichiarato in
merito Margherita Rebuf-
foni Toffa madre di Nadia,
l’avvocato Elda Libutti so-
rella di Francesca e il
dottor Giannicola Geno-
vese. “È per noi un onore
annunciare questo impor-
tantissimo progetto che
insieme al sostegno della
Fondazione Toffa e della
famiglia Libutti-Scaringelli,
darà una preziosa oppor-
tunità di cure al altissimo
livello ai pazienti affetti
da forme rare e aggressive
di tumore, come il gliobla-
stoma multiforme. Siamo
orgogliosi di essere stati
scelti come co partner del
progetto dalla Fondazione
Toffa che opera a livello
nazionale e ringrazio Mar-
gherita ed Elda per voler
dare un’importante oppor-
tunità di crescita alla ricerca
del Crob” conclude il di-
rettore generale del Crob
Massimo De Fino.

Il prestigioso premio “La Tornanza”
conferito al potentino Antonio Candela

POTENZA - Antonio
Candela, ingegnere, im-
prenditore e presidente
del comitato tecnico di
“Potenza città dei gio-
vani” è stato insignito
del premio “La Tornan-
za”. La cerimonia di
consegna si è svolta
nella cornice della Cer-
tosa di Padula. Il rico-
noscimento celebra le
storie di individui che,
dopo aver cercato o co-
struito opportunità al-
trove, scelgono di tor-
nare alle proprie radici
per contribuire attiva-
mente alla crescita e
al cambiamento posi-
tivo della propria co-
munità di origine. An-
tonio Candela, nel ri-
cevere il premio, ha

espresso la sua profon-
da gratitudine con que-
ste parole: “Grazie so-
prattutto per avermi
fatto conoscere gli altri
‘tornanti’ e una splen-
dida realtà: quella dei
Coworking - Innovation
Hub Monaci Digitali.”
Le sue parole hanno
sottolineato con chia-
rezza l’importanza cru-
ciale delle reti di inno-
vazione e collaborazio-
ne per il successo delle
iniziative locali. Candela
ha concluso dicendo:
“Questo riconoscimen-
to non è solo un tributo
al mio impegno, ma un
omaggio alla comunità
vibrante e collaborativa
che ho avuto il privile-
gio di incontrare”.

Un
momento
della
cerimonia
tenutasi
nella sugge-
stiva
cornice
della
Certosa di
Padula

cana. La seconda fase pre-
vede lo stanziamento di
due borse di formazione
per doctoral o postdoctoral
fellows nella misura di
50.000 dollari ognuna, per
la durata di un anno, presso
il dipartimento di medicina
genomica, University of
Texas, MD Anderson Can-
cer Center. L’obiettivo del
finanziamento è la forma-
zione di professionisti nel
settore della genomica del
cancro per lo sviluppo di
un programma competitivo
di diagnostica clinica mo-

ovvero un
gruppo inter-
disciplinare, si
riunirà setti-
manalmente
per discutere
i pazienti can-
didati all’ap-
proccio sopra
descritto. Il pri-
mo program-
ma pilota sarà
iniziato al
Crob e succes-
sivamente
esteso alla rete
oncologica lu-
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Gli unici provvedimenti: l’elezione della Commissione elettorale e di quella dei Giudici popolari

Zero proposte per Avigliano
La prima seduta del Consiglio comunale si chiude senza atti concreti per la comunità

Alcuni
momenti
della seduta

AVIGLIANO – Più ipo-
crisia che proposte.
Tanti ringraziamenti
all’universo intero, po-
chi tracciati di sviluppo
reale. La prima
seduta del Con-
siglio Comuna-
le di Avigliano
è stato l’inno
alla finzione.
Tutti ad essere
riconoscenti a
tutti per essere
entrati a far par-
te del Consi-
glio. Tutti a rin-
graziare i tre
candidati sin-
daco. Tutti ad
invocare la tre-
gua, la pace, la serenità,
il lavoro comune. Tutti
a ripetere che deve pre-
valere l’interesse della
comunità aviglianese.
Insomma, una seduta
di novelli apostoli,
pronti a predicare il
benessere degli avi-
glianesi. Nessuno ha
indossato i panni di
Giuda, né quelli degli
ex traditori. Tutti vo-
gliono collaborare con
il sindaco Mecca e la
sua Giunta, formata da
giovani consapevoli del
gravoso compito che
li attende. Ovviamente,
un’espressione di vo-
lontà condita con dotte
citazioni per mostrare
il proprio sapere. Come
ha fatto la componente
dell’Assemblea nazio-
nale del Pd Vitina
Claps, incamminata
sulla strada della tran-
sumanza e già ricreduta
dopo la sconfitta: “Vale
a poco ricordare che il
Centrosinistra unito

avrebbe portato ad altro
risultato. Ma credo sia
finito il tempo delle ri-
flessioni. Bisogna pren-
dere atto di ciò che si

è verificato e guardare
avanti”. La sua sarà
“un’opposizione repub-
blicana”. E’ passata da
Machiavelli a Guicciar-

dini con una velocità
disarmante, proprio
per dimenticare lo sfa-
scio che ha contribuito
a determinare di una

coalizione che è stata
sempre vanto della città
di Avigliano. Non sono
mancate le “lezioni”
degli ex ai nuovi in-

gressi, con tanto di
elencazione di insidie
e difficoltà che li at-
tende e con i compor-
tamenti che dovrebbero

assumere per trasfor-
mare in esaltazione
l’esperienza ammini-
strativa. Messi da parte
rancori, risentimenti,
vendette, il Consiglio
Comunale aviglianese
ha provveduto ad eleg-
gere due commissioni
previste dalle leggi.
Della Commissione
elettorale fanno parte
il sindaco Mecca e i
consiglieri Gabriele Pa-
gnotta, Mara Mecca e
Sabia quali membri ef-
fettivi e i consiglieri
Margherita Labella, Ma-
riangela Bochicchio e
Carmine Vaccaro sup-
plenti. La Commissione
Giudici Popolari è in-
vece formata da Mar-
gherita Labella (mag-
gioranza) e Vitina Claps
(opposizione).

Il concerto a cavallo dell’Arma dei carabinieri
nel suggestivo scenario del Parco della Grancia

La
locandina
dell’evento
in
programma
domani
sera alle 21
, in conco-
mitanza
con
l’apertura
della
stagione
2024

Arriva per la
prima volta in
Basilicata la

Fanfara del 4°
Reggimento

L’evento, aperto
a tutti, è gratuito

POTENZA - Tutto pron-
to per la prima volta,
in Basilicata, della Fan-
fara del 4° Reggimento
a Cavallo dell’Arma dei
Carabinieri, che si esi-
birà domani 4 luglio, a
partire dalle ore 21,
nel suggestivo scenario
del Parco Naturale della
Grancia, in concomi-
tanza con l’apertura
della stagione 2024. Un
evento promosso dal-
l’Arma dei Carabinieri
e patrocinato dal Co-
mune di Brindisi di
Montagna, che ha con-
quistato l’entusiasmo
dei lucani dell’intera
regione, nella paesag-
gistica cornice che ospi-
ta il cinespettacolo “La
Storia Bandita”. I ca-
rabinieri, maestri nel-
l’arte musicale e abili
cavalieri, guidati dal
loro direttore e accom-

pagnati dall’immanca-
bile mascotte “Bricio-
la”, una piccola metic-
cia capace di tenere in
riga i possenti equini,
allieteranno gli oltre
2.000 ospiti della serata
con l’esecuzione di
grandi classici della
musica italiana e in-
ternazionale, fra cui

gli immancabili “La
Fedelissima”, “La Leg-
genda del Piave” e “Va
Pensiero”. Il concerto,
inoltre, non è l’unico
appuntamento in pro-
gramma al Parco della
Grancia il 4 luglio. Già
a partire dalle ore 16
sarà possibile visitare
il laboratorio del miele,
ammirare lo spettacolo
della falconeria e, prima
dell’esibizione dei mu-
sicanti dell’Arma a ca-
vallo, assistere ad una
dimostrazione congiun-
ta dei Carabinieri del
Nucleo Cinofili e del
Nucleo Artificieri e An-
tisabotaggio del Co-
mando Provinciale di
Potenza. Una serata,
gratuita, per tutti, dai
più piccoli a chi, meno
giovane, ha ancora de-
siderio di provare emo-
zioni forti.

“Avviso illegittimo”: si fa ricorso alla Consigliera di parità

Per fare l’assessore a San Fele (solo se donna)
occorrono il diploma di maturità o la laurea

Il consigliere
Sperduto: “Bando

del sindaco da
annullare. Per gli

uomini il requisito
del titolo di studio
non è richiesto”

La strada
che conduce
al municipio

SAN FELE - “Per fare
l’assessore comunale a
San Fele (però, solo se
donna) occorrono titoli
di studio, diploma di ma-
turità o diploma di laurea
in discipline tecniche
(Geometra o laurea in
Architettura, Ingegneria
o titoli equipollenti ). Que-
sta è l’interpretazione del
sindaco di San Fele, Do-
nato Sperduto, in barba
all’art. 51 della Costitu-
zione Italiana che stabi-
lisce che tutti i cittadini

dell’uno e dell’ altro sesso
possono accedere alle ca-
riche pubbliche in con-
dizione di uguaglianza
secondo i requisiti stabiliti
dalla legge”. E’ quanto
denuncia il consigliere
comunale Michele Sper-
duto. “Nessuna norma -
scrive in un comunicato
stampa - stabilisce che
per ricoprire la carica di
assessore, consigliere co-
munale e regionale, sin-
daco, presidente di re-
gione, parlamentare, mi-

nistro, presidente del con-
siglio e presidente della
Repubblica occorre avere
un diploma o una laurea.

In sostanza nell’ avviso
pubblicato dal sindaco si
stabilisce che solo per le
donne che vogliono can-

didarsi alla carica di
assessore bisogna ave-
re il diploma o la lau-
rea, mentre per gli
uomini questo requi-
sito non è necessario.
Questo avviso - pro-
segue Sperduto - ri-
tengo che sia viziato,
oltre che illegittimo”.
Per queste ragioni il
consigliere chiede che
l’avviso venga annul-
lato e riproposto cor-
rettamente, con la sola
dicitura “possedere
un’adeguata compe-
tenza ed esperienza
tecnica, amministra-
tiva o professionale,
desumibile dal curri-
culum vitae”. Da Sper-
duto, inoltre, l’invito
al sindaco a comporre
la Giunta comunale
con il rispetto della
presenza di genere
cosi come previsto
dalla legge . Della
questione è stato in-
teressato il segretario
comunale, Giovanni
Conte e la consigliera
regionale di parità ,
Ivana Pipponzi.
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Devozione e tradizione
Carico di emozioni

Una fede incrollabile
E anche ieri, tra sole,

improvvisi acquazzoni 
e schiarite la 635esima

Festa della Bruna è stata
vissuta in modo speciale

dai materani

Alcune
immagini
della festa
della Bruna
di ieri a
Matera (foto
sassilive)

MATERA - Devozione e
tradizione. Carico di emo-
zioni. Una fede incrollabile.
La festa della Bruna a Ma-
tera è un condensato di
tante, troppe cose. Difficili
da spiegare a parole. E
anche ieri, tra sole, im-
provvisi acquazzoni e
schiarite il giorno più sen-
tito dai materani è stato
vissuto in modo speciale.
E anche le difficoltà del
maltempo sono state af-
frontate con
speranza. La
parola chia-
ve, quella
usata anche
da monsi-
gnor Caiaz-
zo alla vigi-
lia del 2 lu-
glio. “Sia
uno stimolo
a guardare
e percorrere
le strade del-
la nostra vi-
ta e della sto-
ria locale,
spesso abi-
tate da ne-
gatività che
ai nostri oc-
chi fanno
sfocare la
speranza.
Siamo chiamati ad allar-
gare gli spazi delle nostre
tende per non correre
l’uno contro l’altro”. Un
messaggio pieno di spe-
ranza. Un abbraccio di
amore, di accoglienza, di
solidarietà. La Bruna ab-
braccia i materani, ma
metaforicamente tutti i
cittadini del mondo. So-
prattutto quelli flagellati
dai conflitti.  

È iniziato come sempre
all’alba quello che per i

materani è il giorno più
lungo e più atteso dell’an-
no. Alle 4 la processione
dei pastori dalla Basilica
cattedrale alla chiesa di
San Francesco d’Assisi,
dove si è tenuta la prima
messa della giornata pre-
sieduta da Monsignor Ca-
iazzo. Circa 15mila le per-
sone che nonostante l’al-
ternanza tra pioggia e sole
hanno accompagnato il
quadro della Vergine nel
suo giro tra i quartieri.

Ad incorniciare l’evento
le campane a festa e il
lancio di bombe e morta-
retti. Sempre in mattinata
il raduno e la vestizione

dei cavalieri, e la messa
in cattedrale celebrata
dall’arcivescovo di Cam-
pobasso, il lucano Monsi-
gnor Colaianni, al termine

della quale la Sacra Im-
magine di Maria SS. della
Bruna è stata trasferita
nel Rione Piccianello, dove
alle 20 partirà la proces-

sione con la Bruna posta
sul carro trionfale in car-
tapesta, realizzato que-
st’anno per la 635esima
edizione, dall’artista Fran-
cesca Cascione. Dopo i
tradizionali tre giri, e la
deposizione dell’effige del-
la Madonna nella cappella
di Santa Maria di Costan-
tinopoli, il carro ha corso
spedito per essere conse-
gnato agli assaltatori, dan-
do vita al tradizionale e
attesissimo rito dello straz-
zo, dalla forte valenza sim-
bolica e allegorica, per il
quale sono state presenti
circa 30mila persone. Uno
spettacolo che si rinnova
e che da oggi tornerà a es-
sere atteso per altri 365
giorni.
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Raccolsero i frammenti di un bolide 
sul loro balcone: ai fratelli Losignore

ora sarà intitolato un asteroide

Celebrata la cerimonia delle candele con l’ingresso di 20 nuove socie nell’area del Metapontino 

Il gesto di Fidapa: luci di pace e di condivisione
POLICORO - Nei giorni
scorsi nell’elegante e sug-
gestiva location di Abba-
zia San Salvatore, Oasi
Serramarina si è tenuta
la cerimonia delle Can-
dele della Fidapa Bpw
Italy (Federazione Italiana
Donne Arti Professioni
Affari) promossa dalle
sezioni di Policoro, Pi-
sticci-Marconia e Tursi.
Tra le autorità Bpw In-
ternational e Bpw Italy
presenti Eufemia Ippolito
Bpw Executive Finance
Officer e Past Presidente
nazionale Fidapa Bpw
Italy, Elisabetta grande
presidente del Distretto
Sud Est e le presidenti
delle sezioni organizza-
trici: Antonella Magno
presidente della sezione
di Policoro, Marirosa Gio-
ia presidente della sezione
di Pisticci-Marconia e

Sara D’Alessandro pre-
sidente della sezione di
Tursi.

La cerimonia delle can-
dele rappresenta il mo-
mento più importante
dell’anno sociale e sim-
boleggia l’abbraccio di
tutte le donne del mondo
aderenti alla Bpw Inter-
national di cui fa parte
Fidapa Bpw Italy. 

La stessa costituisce
un’importante tradizione
all’interno della Federa-
zione Fidapa, che ha ori-
gine nell’inverno del 1942:
ogni candela accesa rap-
presentava una nazione
nel mondo, che veniva
poi spenta quando questa
entrava in guerra. Le ri-
manenti, accese, rappre-
sentavano la speranza e
la Pace in sostegno alle
altre nazioni. Oggi, la Ce-
rimonia rappresenta un

momento di incontro per
tutte le socie riunite come
simbolo di unione, soli-
darietà e comunanza, i
punti cardine che stanno
alla base dell’ “essere Fi-
dapa” come socia all’in-
terno dell’Associazione. 

La cerimonia, attraver-
so il gesto simbolico di
accensione delle candele,
esprime la condivisione
dei valori e degli obiettivi
a cui l’Associazione si
ispira. 

L’evento, che ha visto
la partecipazione di nu-
merosi ospiti ed autorità
istituzionali, ha ribadito
l’impegno della Federa-
zione nel sostenere e pro-
muovere l’empowerment
femminile e le eccellenze
territoriali ed ha sancito
l’ingresso ufficiale di 20
nuove socie all’interno
della Federazione.

MATERA - “Hanno fatto
del loro meglio per rac-
cogliere i frammenti del
meteorite caduto sulla
loro proprietà il 14 feb-
braio 2023, a Matera”.
Con questa motivazione
l’Unione astronomica
internazionale ha deciso
di assegnare ad un aste-
roide il nome “Losigno-
re”, in onore dei fratelli
materani Gianfranco e
Pino Losignore. Il giorno
di San Valentino dello
scorso anno, i due fratelli
– che sono anche astro-
fili – raccolsero sul bal-
cone della loro casa,
alla periferia di Matera,
alcuni frammenti di un
corpo celeste che venne
poi denominato “bolide
di San Valentino”, che
circa un mese dopo ven-
ne chiamato ufficial-
mente “Matera”. L’Unio-
ne astronomica inter-
nazionale diede al bolide
il nome “Matera=1981
EM”, in riferimento alla
data di scoperta, il 7
marzo 1981. L’intitola-
zione di un corpo celeste
viene riservata di solito
a personaggi che si sono
distinti nel campo scien-
tifico o artistico. Recen-
temente è stato il caso
della cantante italiana
Annalisa.

La mostra nella sede della Lega Navale a Matera

Le opere di Luka Stojnic 
tra realtà e astrattismo

Nella foto un momento della cerimonia delle candele
di Fidapa nell’area del Metapontino

La decisione dell’Unione astronomica
internazionale che nei giorni scorsi ha
conferito lo stesso riconoscimento alla

cantante italiana Annalisa

MATERA - La Lega Navale
Italiana-sezione Matera
Magna Grecia nell’ambito
del progetto “Matera e
Acqua 2024” unitamente
alla Università Popolare
di Trieste, l’Unibas il Con-
solato di Capodistria nel-
l’ambito del 56° Seminario
Itinerante Regionale Ita-
liano - La Regione Basili-
cata inaugurerà oggi alle
18.30, presso la sede della
LNI in via Fiorentini 103
– 107 a Matera, una mostra
internazionale di Luka
Stojnic dal titolo “Processi
Organici e Geologi”.

Il progetto, al terzo
anno di attività, è una
iniziativa culturale nel-
l’ambito dell’accordo tra
l’Università di Basilicata
e l’Università Popolare
di Trieste con in partena-
riato con  la Lega Navale
Italiana – sezione Matera
Magna Grecia e sotto
l’egida dei soggetti ordi-
natori quali il Consolato
Generale D’Italia a Capo-
distria e l’Istituto di Cul-
tura della Repubblica di
Slovenia e si propone di
far conoscere la Basilicata
ad una delegazione di
docenti di cultura italiana
provenienti dalla Slovenia,
dalla Croazia e dal Mon-
tenegro. Questa iniziativa

all’interno dell’Ipogeo cul-
turale della Lega Navale
Italiana – Sezione Matera
Magna Grecia è parte in-
tegrante dell’offerta cul-
turale del sodalizio che
si propone di contribuire
all’internazionalizzazione
della città di Matera.

Alla cerimonia inau-
gurale prenderanno parte
per i saluti  istituzionali
Domenico Bennarrdi, sin-
daco di Matera, Piero
Marrese, presidente della
Provincia di Matera, Ro-
berto Cifarelli, Consigliere
regionale Michele Greco,
Prorettore all’internazio-
nalizzazione dell’Univer-
sità degli Studi della Ba-
silicata, Fabrizio Somma,
Segretario Generale del-

l’Università Popolare di
Trieste, Giovanni Coviello,
Console Generale d’Italia
a Capodistria – Slovenia,
Roberto Cifarelli, Consi-
gliere regionale, Marisa
Semeraro, Consulente Pe-
dagogica del Governo Ita-
liano in Slovenia/Capo-
distria. All’incontro pren-
deranno parte 80 docenti
che insegnano italiano
nelle comunità in Slove-
nia, Croazia e Montenegro.
La mostra sarà vistabile
in via Fiorentini 103-107
nei Sassi di Matera da
domani al 30 luglio dalle
10 alle 13 e dalle 17 alle
19 dal martedì alla do-
menica. Lunedì chiuso,
ingresso libero.

Il Cristo svelato, arte e spiritualità nel Crocifisso di Miglionico
MATERA - Alle 10.30, nel Sa-
lone degli Stemmi dell’Arci-
vescovado di Matera, il Parco
culturale ecclesiale Terre di
Luce presenterà, nell’ambito
del Museo diffuso della tradi-
zione e della pietà popolare,
l’iniziativa “Vie di Bellezza:
percorsi di arte sacra” che si
propone di raccontare in modo
inedito le opere d’arte ed i
tesori presenti nelle chiese
del territorio della diocesi e

della provincia di Matera at-
traverso il linguaggio della
poesia. Il progetto è nato da
un’idea del critico d’arte Ga-
briele Scarcia che ha proposto
alla redazione di Logos, il ma-
gazine online della Diocesi di
Matera-Irsina, di realizzare
dei video originali, della durata
di 10-12 minuti, che facciano
“parlare” le opere d’arte an-
dando oltre la narrazione sto-
rica e l’analisi stilistica. Il

primo di questi video, dal
titolo “Il Cristo svelato – arte
e spiritualità nel Crocifisso
di Miglionico” sarà presentato
in anteprima nel corso della
conferenza stampa. Da qui a
dicembre il percorso di arte
sacra proseguirà toccando
altri comuni della provincia
di Matera e puntando gli occhi
delle telecamere su opere
d’arte anche meno conosciu-
te.

L’esposizione ad
ingresso gratuito
fino al 30 luglio

La
locandina
dell’evento
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ROMA - Ci sono anche
otto Pro Loco lucane tra
le 74 che costituiscono
la Rete nazionale delle
Infiorate e delle Com-
posizioni di Arti Effimere,
presentata lo scorso 28
giugno al Ministero della
Cultura a Roma. Si tratta
delle Pro Loco di Ber-
nalda, Bella, Castelsa-
raceno, Marsico Nuovo,
Rotonda, Ruvo del Mon-
te, Sant’Angelo le Fratte
e Tramutola. La Rete,
promossa dall’Unpli con
il patroci-
nio del-
l’Anci, è
nata come
simbolo di
unione dei
maestri in-
fioratori e
volontari
di tutta Ita-
lia impe-
gnati nella
tutela di
un rito na-
to più di 4
secoli fa. In
occasione dell’Infiorata
Storica di Roma, che si
svolge annualmente ogni
29 giugno e che vede
Via della Conciliazione
addobbata da quadri fio-
riti, anche quest’anno,
nella XI edizione, per la
Basilicata ha partecipato
in modo attivo la Pro
Loco di Rotonda, con
l’esposizione di un’opera
artistica “Diventate poeti
di pace” (realizzata da
33 volontari); un tappeto
che ha fatto del sale co-
lorato il suo materiale
di composizione. A rap-
presentare, in queste
giornate, il Comitato Un-
pli Basilicata, il presi-
dente regionale Vito Sa-
bia, e il consigliere re-
gionale Michele Zuardi.
Vito Sabia ha commen-
tato così: “Le Infiorate e
le Composizioni di Arti
Effimere rappresentano
una straordinaria espres-
sione della nostra cultura
e tradizione. La parteci-
pazione della Pro Loco
di Rotonda all’undicesi-
ma edizione dell’Infiorata
storica di Roma e alla
quarta edizione dell’In-
fiorata delle Pro Loco
d’Italia è motivo di or-
goglio per tutta la Basi-
licata. Essa dimostra il
nostro impegno nel pre-
servare e promuovere
le tradizioni locali, por-
tando l’essenza del nostro
territorio su un palco-
scenico nazionale”. Que-
sta invece la dichiara-
zione di Michele Zuardi:
“Quella delle Infiorate
è un’arte vera e propria,
tramandata di genera-
zione in generazione an-
che qui da noi in Basili-
cata. Con la nascita della

Rete delle Infiorate, si
rafforza la collaborazione
tra Pro Loco e Parrocchia
visto che la maggior
parte delle Infiorate si
svolge in occasione del
Corpus Domini. Grande
lavoro del nostro presi-
dente Unpli, Nino La
Spina, pronto a cogliere
ogni occasione di salva-
guardia e promozione
delle tradizioni. Un grazie
di cuore lo rivolgo ai
meravigliosi amici della
Pro Loco di Rotonda che
anche questa volta hanno
onorato il compito di
rappresentare la Basili-
cata con la realizzazione
di un quadro di grande
pregio”. Il presidente
della Pro Loco di Roton-
da, Massimo Desiderio,
ha sottolineato: “I giorni
28 e 29 giugno a Roma,
la Pro Loco Rotonda
Eventi ha avuto l’onore
di partecipare per la
terza volta all’infiorata
storica delle Pro Loco
d’Italia. Il paese lucano,
sede del Geo Parco Na-
zionale del Pollino, parco
più grande d’Europa, ha
rappresentato la propria
regione nella capitale
romana. La preghiera è
stato il tema scelto per

l’edizione 2024 dell’even-
to, che ha accolto rap-
presentanti da varie Pro
Loco italiane. Il disegno
è stato così apprezzato
da far meritare a Rotonda
il posto d’onore di fronte
alla Basilica di San Pie-
tro. Il team di più di 30
esperti addetti, ha rea-
lizzato in quasi 10 ore di
lavoro durato tutta la
notte un’opera che raffi-
gura una colomba sor-
retta da una mano tesa
al cielo, che conserva
fra le dita un rosario. Il
capolavoro è stato rea-
lizzato tramite l’uso del
sale, in modo da non
prevedere l’utilizzo di
materiali poco sostenibili
o non riciclabili. Il team
di Rotonda, da anni mem-
bro del consiglio inter-
nazionale per le infiorate
per Santiago e parte im-
prescindibile del cam-
mino di S. Antonio è
stata sostenuta dalla in-
sostituibile presenza del
Presidente Unpli Basili-
cata, Vito Sabia, che ha
accompagnato il team
in questi due giorni. Un
altro prezioso traguardo
per la comunità lucana
e per la trasmissione
della propria arte”.

L’arte delle infiorate
Otto Pro loco lucane
nella Rete nazionale

L’opera
realizzata
dalla Pro
Loco di
Rotonda e
la delega-
zione
lucana
all’undi-
cesima
edizione
dell’In-
fiorata di
Roma

PISTICCI - Tinchi torna
a illuminarsi di luci e
colori. È completa l’or-
ganizzazione della Festa
Parrocchiale Madonna
del Carmine che si terrà
da venerdì 19 luglio a
domenica 21 luglio. Una
tre giorni in cui la piccola
frazione diventa il fulcro
di tutta la comunità pi-
sticcese, richiamando
numerosi visitatori an-
che dal-
l’esterno.
Il pro-
gramma
civile del-
la festa
prevede due serate de-
dicate alle più belle voci
femminili della disco-
grafia italiana. Sabato
20 luglio alle 22 la Cover
Band “Celebration – Le
regine del Pop Italiano”,
inonderà piazza Bardes-
sono con le note delle
cover di Elisa, Laura
Pausini, Emma e Ari-
sa.

Il clou del programma
civile si avrà domenica
21 luglio, con l’esibizione
di Fiordaliso, la straor-
dinaria artista che
quest’anno ha compito
i suoi 40 anni di impegno
nel panorama della mu-
sica italiana. Dopo la
recente e felice espe-
rienza al Grande Fra-
tello, Fiordaliso saprà
emozionare e coinvol-
gere il pubblico presente,
con la sua voce graffiante
e quella straordinaria
energia che la contrad-
distingue da sempre.
Quella che accoglierà i
visitatori sarà una festa
bella e coinvolgente. Il
fitto programma reli-
gioso, organizzato da
padre Gheorghe Iorda-
che, prenderà il via mar-
tedì 16 luglio, giorno
dedicato alla Beata Ver-
gine Maria del Monte
Carmelo, con la cele-
brazione in parrocchia
della Santa Messa alle
ore 11.  Nel pomeriggio,
alle 18, una processione
porterà la Statua della
Madonna dalla parroc-
chia di Tinchi alla Cap-

pella Madonna del Car-
mine dell’Accio Sopra-
no, dove verrà poi cele-
brata una Santa Messa.

Venerdì 19 luglio dalle
17, accom-
pagnata dal
Comitato Fe-
ste, la Statua
percorrerà le
strade di Tin-
chi, con so-
sta all’Ospe-
dale Distret-
tuale.

Alle ore 20
dello stesso
venerdì 19,
presso la Parrocchia
Madonna del Carmine,
si terrà la serata dedicata
ad Angelina Lo Dico,
l’indimenticata “mae-
strina santa”. All’evento,
dal titolo “Eroi silenziosi:
sfide e conquiste sulla
via della missione”, co-
ordinato dalla prof.ssa
Antonia Maria Marchi-
telli, parteci-
peranno il
sindaco di Pi-
sticci Dome-
nico Albano,
il padre ma-
rista Lorenzo
Marcucci (già
parroco della
comunità di
Tinchi), Pa-
dre Gianfran-
co Maronese
della Congregazione
Missionari del Verbo
Divino. Ospite della ma-
nifestazione la prof.ssa
Gemma Rizzo che, dalla
Sicilia, porterà la sua

personale testimonianza
su Angelina Lo Dico.
La serata si concluderà
con l’assegnazione del
Premio “Angelina Lo
Dico – Tinchi il Bivio”.

Tre giorni fitti
di appuntamenti
religiosi e civili
per festeggiare

la Madonna 
del Carmine

Le locandine delle
iniziative in programma
dal 19 al 21 luglio

Tinchi in festa, il clou degli eventi 
con la graffiante voce di Fiordaliso
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Entra nel vivo il progetto di residenze artistiche curato da Gommalacca Teatro

Il Filo immaginario tra arte,
diversità e sperimentazione

una residenza creativa
della durata di quindici
giorni presso l’Audito-
rium del Centro Sociale
Malvaccaro di Potenza
e riceveranno un con-
tributo a sostegno del
loro progetto. I 79 can-
didati sono stati esami-
nati attraverso un lungo
lavoro di valutazione,
sensibilizzazione e for-
mazione partecipata che
ha coinvolto la direzione
artistica di Gommalacca
Teatro e il gruppo di
Spettatori Attivi (nelle
fasce di età “adolescen-
ti” e adulti”). La valuta-
zione dei progetti, basata
sulle indicazioni del
bando, ha privilegiato
la coerenza e l’adatta-

bilità delle proposte al
contesto delle residenze
artistiche, considerando
territorio, popolazione
e pratiche in uso come
parametri fondamentali.
Fino al 10 luglio avrà
luogo la prima residen-
za; la seconda si svolgerà
dall’1 al 15 settembre e
la terza dal 2 al 16 otto-
bre. Durante i periodi
individuati, gli artisti
potranno organizzare
laboratori, incontri pub-
blici, sessioni di brain-
storming, performance
aperte e altre iniziative
per dialogare con i re-
sidenti ed esplorare
nuove modalità espres-
sive; saranno veri e pro-
pri momenti di confron-
to e scambio che per-
metteranno ai membri
della comunità di di-
ventare parte integrante
del processo creativo.

Eventi a Pignola

Musica, teatro,
sport e folklore
per tutta l’estate

L’Accademia Musicale del Vulture in scena con Il Re Leone

Le magiche atmosfere della savana
in un’esperienza immersiva unica

RIONERO - Una serata di
musica e magia, con mu-
siche dal vivo e spettacoli
straordinari. L’Accademia
Musicale del Vulture è
lieta di annunciare il suo
prossimo spettacolo, “Il
Re Leone: La Fiaba Musi-
cata”, che si terrà il 7
luglio alle ore 21 in Piazza
Giustino Fortunato di Rio-
nero in Vulture. L’Acca-
demia Musicale del Vulture
è una scuola di musica
per adulti e bambini con
due sedi sul territorio, a
San Fele e a Rionero. L’Ac-
cademia offre corsi di mu-

sica individuali per tutte
le età, permettendo a bam-
bini, ragazzi e adulti di av-
vicinarsi al meraviglioso
mondo della musica. Infatti,
l’orchestra dell’Accademia
che si esibirà nello spetta-
colo è composta da allievi
di tutte le età, un vero
esempio di come la musica

possa unire generazioni
diverse. Da diversi anni,
l’Accademia ha scelto di
portare in scena le fiabe
della Disney, trasformando
il classico saggio di fine
anno in un vero e proprio
spettacolo. Questo approc-
cio non solo arricchisce
l’esperienza degli allievi,

ma offre anche a tutta la
comunità la possibilità di
assistere a rappresentazioni
straordinarie come quella
de “Il Re Leone”. L’invito
a prendere parte all’ini-
ziativa è aperta a tutti per
una serata nell’atmosfera
della savana e per sostenere
l’arte e la cultura locale.

Oggi alle 18.30, nei giardini della
pizzeria Inciampo di Potenza, un

incontro-aperitivo con Marta Bulgherini

PIGNOLA - Ricco il
cartellone degli eventi
estivi predisposto dal
Comune di Pignola.
Un programma varie-
gato che promette di
animare l’estate dei cit-
tadini e dei turisti con
attività culturali, arti-
stiche,ricreative  e spor-
tive da giugno a ottobre.
“Grazie alla collabora-
zione con le numerose
associazioni locali - di-
chiara l’amministra-
zione   abbiamo creato
un calendario che com-
prende spettacoli tea-
trali, concerti di vari
generi dal blues alle
tradizioni popolari ,fe-
stival letterari ,mostre
d’arte, esposizioni, at-
tività sportive e labo-
ratori creativi. Queste
iniziative sono pensate
per coinvolgere tutte
le fasce d’età,  ed acco-
gliere nella maniera
migliore le persone
che visiteranno Pignola.
Il  programma di ampio
respiro saprà rivolgersi
alle più ampie esigenze
di pubblico, una ras-
segna ampia di appun-
tamenti ed eventi che
si svolgono in tutta
l’estate animando la
città e coinvolgendo
tutte le risorse e le
energie di cui è ricca.

Il cartellone è con-
sultabile sulle pagine
fb del Comune di Pi-
gnola e Pignola Turi-
stica.

POTENZA - Il filo im-
maginario 2024 è pro-
getto di residenze arti-
stiche curato da Gom-
malacca Teatro, soste-
nuto dal Ministero della
Cultura, dalla Regione
Basilicata e patrocinato
dal Comune di Potenza.
Fra le numerose candi-
dature pervenute, sono
stati selezionati tre pro-
getti innovativi che sa-
ranno in residenza a
Potenza nei prossimi
mesi: ALFONS(IN)A di
Marta Bulgherini, Corde
sulla pelle - esercizi di
rieducazione per un
pubblico passivo di Mar-
co Augusto
Chenevier/Alessia Pinto
e IF (sulle possibilità
di un in-
contro) di
Nicola Lo-
russo/Gaia
Amico.
L’obiettivo
è quello di
promuove-
re e soste-
nere i nuo-
vi linguag-
gi della
scena creativa, perfor-
mativa e interdiscipli-
nare, creando un forte
legame con la comunità
e il territorio. Oggi alle
18.30, nei giardini della
pizzeria Inciampo di
Potenza, avrà luogo un
incontro-aperitivo con
Marta Bulgherini, la
prima artista in resi-
denza del progetto.
L’evento è aperto a tut-
ti.

Il filo immaginario
mette al centro la di-
versità delle pratiche
artistiche, stimolando
il dialogo e incorag-
giando la sperimenta-
zione nel campo delle
arti performative e delle
pratiche di co-proget-
tazione con la cittadi-
nanza. Gli artisti avran-
no l’opportunità di spe-
rimentare nuove moda-
lità di lavoro grazie a

La
locandina
dell’evento
in
programma
il 7 luglio
alle 21 in
piazza
Fortunato a
Rionero
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La rosa attuale del Potenza
Giocatori Ruolo Età Scadenza
Fabrizio ALASTRA portiere 27 2026
Tommaso CUCCHIETTI portiere 26 2025
Manuel GASPARINI portiere 22 2025
Pier Francesco GALIANO portiere 18 2025
Nicolò ARMINI dif. centrale/lat. 23 2025
Riccardo BURGIO dif./lat. 23 2025
Mattia NOVELLA dif. lat. 23 2026
Andrea SBRAGA dif. centrale 32 2025
Bruno VERRENGIA dif./lat. 21 2026
Manuele CASTORANI mediano/mezz’ala 25 2025
Balil ERRADI mezz’ala/treq. 23 2026
Mario PREZIOSO mediano/mezz’ala 28 2025
Edoardo SAPORITI mezz’ala/treq. 23 2025
Pasquale SCHIATTARELLA regista 37 2025
Raul ASENCIO att. centrale 26 2025
Salvatore CATURANO att. centrale 34 2025
Andrea DI GRAZIA att. esterno/treq. 28 2025
Luca MAZZEO att./treq. 19 2025
Mattia ROSSETTI att./est. 28 2025

Per il 4-3-3 servono ali: piace D’Auria, Rosafio come alternativa, mentre il “sogno” è Tavernelli

Il Potenza prepara altri colpi 
Per la difesa De Vito punta forte Sciacca, ma anche altri due esterni bassi

Erradi: “Non vedo l’ora

di vedere i tifosi allo stadio”
POTENZA - Giovane, determinato e vincente.
E’ questo il profilo del nuovo centrocampista
del Potenza, il classe 2001 Bilal Erradi, che si
è appena vestito di rossoblù con la firma con
contratto che lo legherà al leone rampante
per i prossimi due anni. Sangue marocchino
nelle vene ma dal cuore italiano con Borgo-
manero che gli ha dato i natali e Novara che lo
ha lanciato nel calcio dei grandi e lo ha fatto
esordire tra i professionisti in Serie C. Adesso
Erradi è pronto per dar seguito al famoso
detto “non c’è due senza tre” dopo le vittorie
delle ultime
stagioni con il
Sorrento (dalla
D alla C ) e la
Juve Stabia
(dalla C alla B).
Lunedì è ini-
ziata la sua av-
ventura con la
maglia del Po-
tenza con cui
ha siglato un
biennale, il tempo di mettere le firme sul con-
tratto, conoscere la nuova realtà che lo vedrà
sicuro protagonista e stringere la mano con
l’ad Nicola Macchia e patron Donato Macchia
dopo le chiacchierate formali con il diesse De
Vito: “Le prime impressioni sono state quelle
di una società molto organizzata - sono state
le sue prime parole in rossoblù raccolte in
esclusiva da noi - , ho conosciuto un direttore
e un presidente che vogliono far bene fin da
subito e non vedo l’ora di iniziare la stagione”.
Dopo le vittorie con Sorrento e Juve Stabia, in
cuor suo Erradi ha il desiderio di fare bene
subito anche con il Potenza: “Spero di continuare
con questa scia positiva - ha aggiunto - , negli
ultimi anni ho incontrato due bei gruppi che
hanno portato a due belle vittorie e spero
anche quest’anno di incontrare un bel gruppo
e sperare di vincere qualcosa di importante”.
Ironia della sorte, come Novella anche Erradi
in passato è andato a segno contro il Potenza
e da avversario ha avuto modo di apprezzare il
calore della piazza rossoblù e l’intensità del
tifo che da lunedì e per i prossimi due anni lo
sosterrà e lo inciterà: “Non vedo l’ora di
vedere i tifosi allo stadio - conclude il centro-
campista - , so che sono molto calorosi”.

POTENZA - Dopo un primo
giorno ricco di suspence
che ha portato due calcia-
tori classe 2001, Novella
ed Erradi, a vestire la ma-
glia rossoblù, il secondo
giorno dedicato alla com-
pravendita dei giocatori
è scivolato via senza grandi
scossoni in casa Potenza.
Ma il lavoro del diesse
Enzo De Vito e dell’am-
ministratore delgato Nicola
Macchia. Le trattative, le
interlocuzioni o anche
semplici acquisizioni di
informazioni proseguono
di continuo. Chiaro che i
nodi più spinosi (Caturano,
Asencio, forse anche
Schiattarella) verranno
sciolti più in là col tempo
e anche in base a deter-
minati tipi di scelte sca-
turiranno delle conseguen-
ze dirette sul mercato dei
rossoblù. Per provare a
facilitare la comprensione
dei movimenti del sodalizio
di viale Marconi vi propo-
niamo (nel box) la situa-
zione della rosa attuale
del Potenza. Al momento
sono 19 i giocatori a di-
sposizione. Ma attenzione.
Perché ci sono diversi gio-
catori in uscita e alcuni
giovani tutti da valutare.
Non faranno parte del pro-
getto nè Gasparini che ha
trovato in
mister Co-
lombo un
estimatore
che proverà
a portarlo a
Monopoli,
nè Prezioso
che non
rientra nei
piani. E poi
ci sono tutti
i punti in-
terrogativi
accennati
precedente-
mente con
Caturano, Asencio e Schiat-
tarella (per motivi diversi)
più Rossetti che ha ri-
chieste e potrebbe chiedere
di andar via per ritagliarsi
più spazio.  Tornando allo
specchietto in pagina. Il
pacchetto dei portieri è
già completo con Alastra,
Cucchietti e Galiano. Uno
dei prossimi movimenti
potrebbe arrivare dalla di-

fesa, soprattutto nel reparto
centrale che al momento
è piuttosto sguarnito. E
quindi è verosimile la
pista che porta a Giacomo
Sciacca, centrale l’anno
scorso perno della Caser-
tana che ha conquistato
il quarto posto in campio-
nato. Di centrale (possi-
bilmente piede sinistro)
ne arriverà anche un altro

così come arriveranno due
terzini per fare il “gioco
delle coppie” con Novella
a destra e Burgio a sinistra.
Il centrocampo al momen-
to è composto dai soli Ca-
storani (fresco di rinnovo),
Erradi e Saporiti, e la
scelta di Schiattarella (con-
tinuare a giocare o iniziare
ad allenare) determinerà
tante scelte consequenziali.

L’attacco, apparentemente
ricco sulla carta, è quello
dove bisognerà lavorare
maggiormente perchè per
il 4-3-3 di De Giorgio c’è
solo Di Grazia come ester-
no e quindi mancano al-
meno 3 ali. Nelle ultime
ore è uscito forte il nome
di D’Auria, calciatore molto
interessante, tecnico, ve-
loce, bravo a inserirsi negli
spazi, autore di 6 gol nel-
l’ultima esperienza a Torre
del Greco, anche lui a se-
gno contro il Potenza nella
passata stagione. Calcia-
tore che piace molto a De
Giorgio. Ma sugli esterni
occhio anche a due nomi
molti interessanti: l’italo-
svizzero Marco Rosafio (4
reti la passata stagione
tra Spal e Messina) e il
“sogno” Camillo Tavernelli,
6 gol e 3 assist nella sua
ultima stagione a Caser-
ta.
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Nei prossimi giorni verranno ufficializzati due esterni d’attacco e due centrocampisti. In tre con le valigie in mano

“Gilli e Gallo non sono sul mercato”
Il diggì Vincenzo Greco smentisce la doppia trattativa sull’asse Picerno-Crotone

di SALVTORE COLUCCI

PICERNO - Giù le mani
da Gilli e Gallo. Sono
l’oggetto dei desideri del
Crotone (e di altri club)
ma al momento non si
muovono da Picerno.
Nessun cambio di ca-
sacca per il difensore ex
Gelbison e il centrocam-
pista ex Turris che lo
scorso anno hanno con-
tribuito e non poco ai
successi e all’ottimo per-
corso del Picerno. Negli
ultimi giorni i due gio-
catori sembravano aver
già imboccato la dire-
zione di Crotone ma il
diggì Vincenzo Greco è
stato categorico: “Non

con 62 presenze, 17 gol
e 9 assist. In uscita anche
Biasiol che ha chiesto
la cessione per trovare
un club che gli offra
maggior minutaggio e
si cerca una collocazione
anche per Ceccarelli con
l’obiettivo di ringiovanire
la rosa. Valutazioni in
corso per Albertini dove
per il ruolo di terzino
destro si punta ad un
under per il discorso mi-
nutaggio, l’intenzone è
di volersi affidare ancora
una volta a Pagliai che
rimane punto fermo dello
scacchiere rossoblù. An-
che per il 2002 scuola
Bologna nessuna offerta
concreta.

TTeennnniiss

Ad agosto ritorna il Memorial Pacella, a settembre si scende in campo

13 anni di vittorie e successi
Il tennis club di Muro Lucano fa il bilancio della stagione

di GHERARDA CERONE

MURO LUCANO - Si è
concluso da qualche
giorno a Muro Lucano,
il tredicesimo anno di
scuola tennis. “Un anno
intenso e pieno di sod-
disfazioni con ottimi ri-
sultati raggiunti dagli
allievi- fa sapere Antonio
Oliveto- istruttore di pri-
mo grado e Direttore del
circolo tennis ricono-
sciuto dalla Federazione
Italiana Tennis e Padel.
Sono state confermate
le squadre in D1 ma-
schile e femminile, buoni
i piazzamenti delle squa-
dre A e B del campionato
di D2 maschile, ottimi i
risultati per le ragazze
della D2 femminile. Vit-

toria Tarricone e Giada
Gruosso hanno vinto il
campionato regionale
under 18 femminile; Re-
becca Remollino e Linda
Cerone sono vincitrici
del campionato under
12 femminile; Giovanna
Oliveto, Rebecca Rendi-
na, Marzia Zarriello e
Salvatore Ferrara hanno
rappresentato la provin-
cia di Potenza nella cop-
pa delle province che si
è svolta a  Bari dal 4 al 6
aprile. Tutti i ragazzi
della scuola tennis –
prosegue Oliveto - hanno
ben figurato sia nei cam-
pionati a squadre under
che over. Determinazione
e tenacia unite ad una
grande passione sono
gli elementi fondanti di

questi successi. Tra gli
allievi ci sono anche i
piccoli principianti che
riempiono il campo di
gioia, mostrando grande
curiosità nell’approccio

a questo sport. Con or-
goglio ricordo Nazario
Guglielmi, nostro tesse-
rato che si allena a Po-
tenza sotto la guida del
Maestro Angelo Barba-

rito ed ha conseguito il
titolo di Campione Re-
gionale degli assoluti
regionali under 12. Gra-
zie ai genitori, alle splen-
dide mamme sempre
presenti e attive, neo-
tenniste, molto affiatate
e coese. Ringrazio tutti
gli sponsor che hanno
regalato le divise alle
nostre squadre e Fidas
(Federazione Italiana As-
sociazioni Donatori di
Sangue), grande soste-
nitrice del circolo tennis,
ogni giorno in Italia mi-
gliaia di persone soprav-
vivono grazie alla dona-
zione di sangue, un gesto
semplice ma importante
che dovremmo compiere
tutti. Un ringraziamento
speciale va a Mariangela

Lomonaco e Salvina Me-
lucci, due valide colla-
boratrici che offrono
competenza e sostegno
costante, molto attive al
mio fianco”- conclude
Oliveto. Ad agosto si rin-
noverà l’appuntamento
con il Memorial Milena
Pacella, una giovane
mamma prematuramen-
te scomparsa e da sempre
appassionata di tennis.
La scuola tennis ripren-
derà a settembre con le
consuete attività e c’è
già grande fermento tra
gli allievi. “Il tennis è la
combinazione perfetta
di atleticità, arte, potenza,
stile e arguzia” capace
di affascinare sempre
più giovani proprio come
avviene a Muro Lucano.

sono sul mercato”. Nes-
suna offerta formale da
Crotone se non una pro-
posta di scambio che il
diggì dei melandrini ha
rispedito al mittente. I
due giocatori sono due
punti fermi della rosa
picernese e Greco non
vuole assolutamente pri-
vare mister Tomei di
due giocatori che lo scor-
so anno hanno fatto la
differenza. Tra l’altro a
Gallo è stato anche pro-
lungato il contratto lo
scorso mese di gennaio
a testimonianza della
volontà di credere in lui
e di volerlo blindare in
rossoblù. Su Gilli invece
pare ci siano interessi

da altri club di terza
serie e di categoria su-
periore ma anche qui
nessuna trattativa uffi-
ciale. Picerno che si è
mosso attivamente sul
mercato in entrata con
il diggì Greco che ha già
chiuso quattro operazioni
che verranno ufficializ-
zate a breve. A Picerno
arriveranno due esterni
di attacco, un under e
un over, e due centro-
campisti, anche in questo
caso un under e un over.
Sul capitolo uscite si la-
vora di riflesso per al-
leggerire la rosa rossoblù.
Albadoro ha chiuso la
sua avventura melandri-
na dopo quattro anniIl diggì dei melandrini, Vincenzo Greco (foto Az Picerno)
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Si è dovuto arrendere soltanto in finale a Fabio Del Zoppo di Pisa. La soddisfazione della società Matera Sport Tradizionali

Caprara sfiora il titolo nazionale
L’atleta materano è vice campione italiano nella specialità 5 birilli a Saint Vincent

Il vice campione italiano Giovanni Caprara

TTeennnniiss

Ferrandina, domenica taglio
del nastro al campo da tennis

FERRANDINA - Domenica alle 19 si inaugura il
nuovo campo da tennis a Ferrandina. L’impianto,
situato all’interno del campo sportivo Santa
Maria, è stato realizzato grazie ai finanziamenti
provenienti dal secondo piano pluriennale “Sport
e periferie”, con un investimento di 250mila euro.
La struttura esistente è stata completamente rige-
nerate e dotata di tutte le attrezzature necessarie
per svolgere attività sportiva e agonistica anche
di livello nazionale. “Siamo felici di inaugurare
questo nuovo campo da tennis -ha dichiarato il
sindaco di Ferrandina, Carmine Lisanti - , è un
grande traguardo poter restituire ai giovani, agli
sportivi e a tutta la città una struttura per anni
lasciata in totale abbandono; siamo certi che il
nuovo campo sarà un luogo di incontro e di ag-
gregazione per i giovani e per tutti gli appassionati
di sport”. Gli fa eco l’assessora allo sport Maria
Teresa Di Stefano: “Finalmente la città di Ferrandina
avrà a disposizione un campo moderno e funzionale
in grado di ospitare gare e tornei di livello
nazionale - ha sottolineato - , invitiamo tutta la cit-
tadinanza a partecipare all’inaugurazione e a tra-
scorrere una serata insieme all’insegna dello
sport e del divertimento”. Il programma della
serata prevede, a partire dalle 19, la cerimonia di
inaugurazione con taglio del nastro e a seguire
animazione per bambini con Peter Pan, Trilly, un
trampoliere e tante bolle di sapone, sculture di
palloncini in regalo per i più piccoli e foto con
mascotte. In campo gli atleti del Circolo Tennis
Matera e altri ospiti a sorpresa.

MATERA - Si sono appena
conclusi i campionati italiani
di biliardo nella splendida
cornice del palais di Saint
Vincent dove ha brillato la
stella di Giovanni Caprara.
L’atleta materano è diventato
vicecampione italiano nella
specialità 5 birilli tra gli
atleti paralimpici, tesserato
con la Matera Sport Tradi-
zionali di Pisticci che anche
quest’anno è stata presente
alle finali nazionali di biliardo
con vari atleti che hanno
ben figurato. È mancato
davvero poco per conqui-
stare il massimo titolo na-
zionale da parte di Caprara
che si è dovuto arrendere
soltanto in finale al pluri-
campione nazionale Fabio
Del Zoppo di Pisa. Un risul-
tato di enorme prestigio
personale per Giovanni che
ha ringraziato pubblica-
mente la propria famiglia,
gli amici più cari della sua
società e il presidente Nicola
Favale.

Al cinema Andrisani “Una vita in bianco e nero” tra racconti, aneddoti e autografi

Moggi e Montero a Montescaglioso
Lo Juventus club montese in festa con due icone della Vecchia Signora
MONTESCAGLIOSO - Il
popolo bianconero della
Vecchia Signora si è ri-
trovato domenica pome-
riggio nel cinema Andri-
sani di Montescaglioso
per celebrare l’evento “Una
vita in bianco e nero”, or-
ganizzato dallo Juventus
Club Montescaglioso: ospi-
ti l’ex direttore sportivo
Luciano Moggi e l’allena-
tore Paolo Montero che
ha guidato la prima squa-
dra nelle ultime due gior-
nate del campionato di
serie A dopo aver guidato
la squadra Primavera.
L’evento è statp organiz-
zato dal presidente Rocco
Oliva per festeggiare il
grande risultato del primo
club in Basilicata e sesto
al mondo con i suoi 1310
soci fatti registrare con i
tesseramenti nella stagio-
ne 2023-24. Racconti, aned-
doti, foto e autografi per i
fans di Montero e Moggi
e una lotteria con la ma-
glietta autografata da Mon-
tero. Rocco Oliva ha di-
chiarato: “Ad oggi 1310
rappresenta il numero dei
nostri soci, dei nostri tes-
serati, dei nostri fratelli
bianconeri che ci danno
fiducia. Fiducia al nostro

lavoro e alla nostra serietà
fatta di oltre 10 anni di
trasferte, stadi, emozioni
e delusioni. Nel tempo
abbiamo perso qualcuno
ma ne abbiamo acquisiti
altri che sono diventati
tantissimi e rappresentano
la grande famiglia bian-
conera a Montescaglioso”.
Alle sezioni di San Severo,
Vietri di Potenza, Matera,
Marconia, Ferrandina e
Policoro si sono aggiunte
Pisticci e Cassano allo Jo-
nio. “Con la trasferta vin-
cente di Roma e la con-
quista della Coppa Italia -
prosegue Oliva -  si è
chiusa la stagione che ci
ha visti essere presenti a

quasi tutte le trasferte con
tanti bus in partenza ogni
settimana. Ringrazio tutti
i nostri tesserati e ricordo
che la campagna tessera-
menti al nostro club con-
tinua. Con questa serata
è arrivato il giusto premio
per tutti noi con la presenza
di due autentici idoli e
personaggi che hanno
fatto la storia della Juven-
tus, fuori e dentro il ret-
tangolo di gioco, Luciano
Moggi e Montero”. In oc-
casione dell’evento l’azien-
da lucana Sofangel ha
realizzato un divano “ad
hoc” bianconero, utilizzato
per accogliere gli ospiti
Moggi e Montero.
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  i è conclusa all’Arco della
Pace a Milano una stra-
ordinaria settimana de-

dicata alla celebrazione dei
100 anni di Citroen in Italia.
Nel 1924 Andrè-Gustave Ci-
troen acquistò un terreno in
via Gattamelata e proprio lì
dove oggi sorge il flagship di
Stellantis, nacque la prima fi-
liale di Citroen in Italia. Iniziò
così un legame profondo tra
il marchio francese e il Bel
Paese, che si snoda lungo
100 anni contraddistinti da
innovazioni tecnologiche, suc-
cessi sportivi e memorabili
creazioni su quattro ruote. Dal
19 giugno, un folto pubblico
di appassionati ha potuto rivi-
vere questa storia eccezionale
al Dazio Levante, grazie a un
dettagliato percorso museale
realizzato insieme al Centro
di Documentazione Storica
Citroen, che ha raccontato
curiosità, costume, fatti correlati
allo sviluppo della Marca e a
quello storico e sociale d’Italia
attraverso i modelli Citroen
più famosi, oltre a immagini e
materiale d’ogni epoca, nor-
malmente custodito presso
l’Archivio Storico Citroen di Si-
nalunga (SI). Un percorso af-
fascinante che ha permesso
ai visitatori di rivivere una
storia di audacia, creatività,
popolarità, design iconico, in-
novazioni tecnologiche e una
comunicazione sempre al-
l’avanguardia.
Non solo storia e celebrazione
del passato, in questa mostra:
la stanza dedicata ai progetti
sociali ricorda l’impegno civico,
e visionario per quei tempi, di
Andrè Citroen ma evidenzia
anche come questa attenzione
alle persone sia tutt’ora una
priorità per Citroen. Lo dimo-
strano i progetti RispettAMI,

S

iniziativa volta a sensibilizzare
i giovani e i loro genitori sulla
piaga sociale del bullismo. Ci-
troen Ami è anche al centro
del progetto formativo “Gè-
nerationAMI – a scuola di
anti bullismo” che coinvolge
quest’anno quasi 800 classi
e circa 15.000 studenti, ed è
patrocinato dal ministero del-
l’Ambiente e della Sicurezza
Energetica e dal ministero
delle Infrastrutture e dei Tra-
sporti. Inoltre, per festeggiare
al meglio un secolo glorioso,
Citroen ha illustrato concreta-
mente la propria idea di futu-
ro.
Il pubblico ha infatti potuto
ammirare da vicino la nuova
Citroen E-C3, un vero mani-
festo del brand che incorpora
elementi chiave come auda-
cia, sostenibilità comfort e ca-
rattere popolare. Il modello
ha rivoluzionato la mobilità
elettrica , rendendola accessi-
bile a tutti grazie alla formula
“Elettrico Sociale Citroen”, che
permette di guidarla a partire
da soli 49 euro al mese e go-
dere di tutti i suoi eccezionali
contenuti.
Con una ricarica veloce in soli
26 minuti e un’autonomia
che arriva sino a 440 km in
ciclo urbano, E-C3 è infatti
pronta a ridefinire il concetto

di mobilità elettrica. Il nuovo
modello propone per la prima
volta le famose sospensioni
Citroen Advanced Comfort
abbinate ai nuovi sedili Citroen
Advanced Comfort. E-C3
100% elettrica si spinge an-
cora oltre, con zero rumore e
zero vibrazioni per una guida
senza stress. Scegliere nuova
E-C3, poi, è anche una scelta
di sostenibilità: utilizza un pac-
co batterie LFP (litio ferro fo-
sfato) da 44 kWh per garantire
un’autonomia di guida fino a
320 km nel ciclo WLTP che
arriva sino a 440 km nel ciclo
urbano. Inoltre, Citroen fornirà
una flotta di vetture elettriche
al Comune di Milano, raffor-
zando il suo impegno verso
la sostenibilità e la mobilità
urbana. Questo progetto, de-
nominato “Citroen Drive Mi-
lano Electric”, riflette perfetta-
mente l’impegno della marca
nel processo di transizione
energetica e nella promozione
della cultura del rispetto am-
bientale. “Un’iniziativa come
questa è in linea con l’impe-
gno del nostro Comune, che
da anni si distingue per una
politica volta alla tutela e alla
salvaguardia ambientale”, ha
dichiarato Elena Buscemi, pre-
sidente del Consiglio Comu-
nale di Milano.
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Al Goodwood Festival of Spe-
ed 2024 (11-14 luglio), Toyota
presenterà la sua ampia stra-
tegia multi-tecnologica per la
riduzione delle emissioni di
CO2 e per il raggiungimento

della carbon neutrality. La sua
gamma di auto da corsa e
stradali ad alte prestazioni di-
mostrerà come il suo impegno
negli sport motoristici si rifletta
direttamente nello sviluppo di

auto sempre migliori per la
vita quotidiana.
I campioni del mondo in
carica TGR-WRT porteranno
sia la GR Yaris Rally Hybrid
che le vetture Rally WRC al fe-
stival, che si svolgerà nel parco
della storica Goodwood House
nel Sussex, in Inghilterra. L’im-
pegno di Toyota nei massimi
livelli del motorsport interna-
zionale continua a produrre
conoscenze ed esperienze
che supportano direttamente

la sua missione di sviluppare
auto sempre migliori per la
strada.
A Goodwood, questo sarà te-
stimoniato dalla nuova GR
Yaris, un’evoluzione della com-
patta ad alte prestazioni che
caratterizza il segmento e che
offre più potenza, una ma-
neggevolezza ancora maggiore
e l’opzione di un nuovo cam-
bio automatico Direct Gazoo
Racing a otto velocità. I piloti
campioni del mondo TGR Sè-

bastien Ogier e Kalle Rovan-
perà saranno presenti al festival
per la presentazione ufficiale
dei loro modelli GR Yaris in
edizione speciale. Elfyn Evans
del TGR-WRT parteciperà al
festival venerdì e sabato per
mostrare di cosa sia capace la
GR Yaris Rally Hybrid. Rovan-
perà ha anche in programma
una dimostrazione delle sue
abilità di drifting sulla salita di
Goodwood con la sua GR Su-
pra appositamente preparata.

Toyota sta esplorando attiva-
mente la possibilità che i mo-
tori a combustione interna
funzionino con carburanti al-
ternativi a zero emissioni di
carbonio, una tecnologia che
potrebbe aiutare a preservare
il sound e le sensazioni che
tradizionalmente aumentano
il coinvolgimento nella guida
in ambito motorsport. A Go-
odwood presenterà la prima
versione della nuova GR Yaris
che utilizza l’idrogeno come
carburante, con un prototipo
costruito in Europa. Il tema
della multi-tecnologia si esten-
de ai veicoli di supporto.

MERCEDES-BENZ COMPLETA E
AGGIORNA LA GAMMA DEI SMALL VAN
Mercedes-Benz sta ampliando la sua gamma
di prodotti nel segmento degli small van,
sia per i clienti privati che per quelli com-
merciali. Mercedes-Benz EQT ed eCitan
Tourer sono ora disponibili Extralong e
quindi, a scelta, con un massimo di sette
posti. Il nuovo Citan Mixto e il suo gemello
a trazione elettrica, l’eCitan Mixto, basati ri-
spettivamente sulla versione Long del Citan
e dell’eCitan furgone, offrono una flessibilità
ancora maggio-
re per l’uso
commerciale.
Entrambi i mo-
delli sono già
ordinabili. Inol-
tre, l’intera gam-
ma di small van
Mercedes-Benz
è stata aggior-
nata: tutti i vei-
coli sono dotati
dell’ultima generazione del sistema multi-
mediale MBUX, dal funzionamento intuitivo
e con uno schermo ingrandito da 24,13
centimetri (9,5 pollici). Inoltre, dispongono
tutti di un nuovo volante con comandi a
sfioramento. Anche i sistemi di sicurezza e
assistenza sono stati ampliati. Le nuove
versioni Extralong di Mercedes Benz EQT
ed eCitan Tourer combinano la mobilità
elettrica con uno spazio ancora più generoso,
grazie all’allungamento del passo di 38
centimetri rispetto alla lunghezza standard.
Questo li rende la perfetta porta d’ingresso
al mondo dei veicoli completamente elettrici
della Casa di Stoccarda per le famiglie, i
clienti con uno stile di vita dinamico e per
chi ne fa un utilizzo prettamente commer-
ciale. Le versioni Long di EQT ed eCitan
Tourer consentono un utilizzo ancora più
versatile degli interni rispetto alla lunghezza
Long. Una nuova caratteristica di entrambi i
modelli è l’opzione di una terza fila di sedili
con due sedili singoli, che consente di ospi-
tare fino a sette persone. La seconda e la

terza fila di sedili sono dotate di sedili indi-
viduali regolabili e ripiegabili e di poggiatesta
regolabili in altezza. Grazie alla loro leggerezza,
i sedili possono essere rimossi per consentire
un uso ancora flessibile dell’abitacolo. Per
garantire la sicurezza dei passeggeri più pic-
coli, i seggiolini per bambini conformi allo
standard i-Size con ancoraggi Isofix e Top
Tether possono essere installati sui sedili
esterni della seconda e terza fila, altre al

sedile del pas-
seggero ante-
riore. Ciò signi-
fica che i sette
posti hanno un
totale di sei
spazi per i seg-
giolini per
bambini, cin-
que dei quali
sono conformi
allo standard i-

Size. Nella versione lunga di EQT ed eCitan
Tourer, la capacità massima del bagaglio è
aumentata rispetto alla lunghezza standard
e arriva a 3.660 litri con i sedili posteriori ri-
mossi. Le porte scorrevoli, allargate a 83
centimetri su entrambi i lati, facilitano l’ac-
cesso alla seconda e alla terza fila di sedili
e sottolineano la praticità delle versioni Ex-
tralong per un’ampia gamma di applicazioni.
La gamma di small van full electric è equi-
paggiata con un motore che eroga una po-
tenza di picco di 90 kW e una coppia mas-
sima di 245 Nm. Al lavoro, a casa o presso
le stazioni di ricarica pubbliche, possono
essere ricaricati in corrente alternata (AC)
tramite il caricabatterie di bordo da 11 kW
o, a scelta, da 22 kW (standard per EQT).
Grazie alla capacità di ricarica rapida con un
caricatore DC da 80 kW, è possibile passare
dal 10 all’80% di SoC (State of Charge) in
soli 38 minuti. Il tempo di ricarica rispettivo
per una carica completa dipende dall’infra-
struttura disponibile e dall’equipaggiamento
del veicolo.

CITROEN CELEBRA 100 ANNI IN ITALIA
ALL’ARCO DELLA PACE A MILANO

TOYOTA AL FESTIVAL OF SPEED
DI GOODWOOD 2024
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IN ROSSO LE FARMACIE DI TURNO

FARMACIE

POTENZA

MATERA

Blasone Piazza Don Bosco n° 18    0971/1941935

Capizzi Piazza Europa n° 12     0971/444822

Caputi Via Isca del Pioppo n° 4    0971/1561092

Diamante Via Pretoria n° 165      0971/22532

Figliola Via Pretoria n° 265      0971/24945

Gugliemi C.da Bucaletto pref. API 12       0971/69315

Iura Via Anzio n° 14       0971/45438

Macchia Romana Via Giovanni XXIII n°3     0971/441609

Mallamo Via Enrico Toti n° 9/13     0971/473447

Malvaccaro Via Danzi n°29       0971/44199

Mancinelli Via Pretoria n° 207       0971/21067

Marchesiello Corso Garibaldi n° 92        0971/21179

Mattia Corvino  Via Tirreno n° 3      0971/53430

Peluso Via Vaccaro n° 326       0971/54517

Perri Piazza Matteotti, n° 12        0971/21148

Salus Via Consolini n°7     0971/441997

Savino Via Petrarca n° 5      0971/25447

San Gerardo Viale del Basento n°16    0971/470552  

Trerotola Via  F.S. Nitti      0971/47283

Vicario Via del Gallitello n° 104   0971/1940057

Coniglio Snc Via AscanioPersio n° 48      0835/333911

D’Aria Claudio Via XX Settembre n° 77      0835/332282

D’Aria Giuseppina V. Nazionale n° 238       0835/261728

Dinnella Via Cappuccilli n° 72     0835/314308

Guerricchio Via Don Sturzo n° 55/A      0835/264428

Materana Via Mattei n° 76     0835/309098

Miraglia Via dei Pesci, n° 48    0835/1975468  

Montesano Via Cappellutti  n° 61      0835/335921

Motta Antonietta Via Dante n° 33     0835/382338

Motta Silvia Via Ridola n° 16     0835/333341

Motta U. Ter. Via Nazionale  n° 120      0835/385632

Passarelli Via Annunziatella n° 76      0835/332752

Romeo  Via P. Vena n° 3/Bis      0835/333901

San Giuseppe Via la Martella n°33    0835/4050021

Uva Motta Snc Via Gravina n° 40      0835/264331

Vezzoso Via Lucania n° 289       0835/310004

Vivaldi Snc Piazzetta Vivaldi n° 29     0835/1654461

I VOSTRI AUGURI
INVIATE TESTO E FOTO 

all’indirizzo e-mail
poligrafici@lanuovadelsud.it

e verranno pubblicati in questa pagina

ILMETEO
IN BASILICATA

POTENZA:  min 15° -  max  24°

MATERA:   min 18° -  max  28°

MATTINA POMERIGGIO SERA NOTTE

Temperature

l'alta pressione cede rapidamente favorendo l'ingresso di aria più umida responsa-
bile di un peggioramento nella seconda parte del giorno con debole piogge sparse.
Nello specifico sull'Appennino nubi in progressivo aumento con deboli piogge dal
pomeriggio; sul materano cieli in prevalenza poco nuvolosi, ma con nubi in aumento
serale, fino a cieli nuvolosi o molto nuvolosi, foriere di deboli piogge; sul litorale io-
nico cieli inizialmente poco o parzialmente nuvolosi, ma con nubi in progressivo au-
mento e deboli piogge dal pomeriggio, in intensificazione in serata; sul litorale
tirrenico giornata grigia con cieli molto nuvolosi o coperti e deboli piogge serali.
Venti moderati dai quadranti sud occidentali in rotazione ai quadranti sud occiden-
tali; Zero termico nell'intorno di 3800 metri. Mare da mosso a poco mosso. 

Troverete difficile scendere a compromessi, ma
sarete contenti di averlo fatto alla fine. Siete più
calmi emotivamente e sarete in grado di gestire
la vostra energia più facilmente. Il riposo vi
porterà più benefici del solito.

ArieteAriete
21 MARZO - 2O APRILE

Riuscirete a portare a termine un progetto
finanziario legato ad un acquisto importante.
Una sferzata di energia rafforza la vostra
energia di base. Avete più resistenza e siete
più inclini a concentrarvi sull’essenziale.

CancroCancro

Sarete più liberi di far procedere i vostri
piani per il futuro. Alcune buone notizie
arrivano in campo finanziario. State
tornando in forma e vi sentirete sicuri
nell’affrontare ciò dovrà essere affrontato.

BilanciaBilancia
24 SETTEMBRE - 22 OTTOBRE

Oggi è un giorno importante per quanto
riguarda le scelte personali. Vivrete delle
emozioni molto forti! Un eccesso di
sensualità potrebbe facilmente portare ad
un affaticamento intenso...

CapricornoCapricorno
21 DICEMBRE - 20 GENNAIO

La vostra testa è tra le nuvole e la vostra
distrazione vi aiuta a fuggire dalla routine
quotidiana. Vi vengono alla mente delle idee
e sarete tentati di agire... troppo prematura-
mente e senza dosare prima le vostre forze.

GemelliGemelli
21 MAGGIO - 22 GIUGNO

Nuovi hobby vi daranno la possibilità di
fiorire. Le amicizie saranno in prima linea
oggi. Sarebbe bene prendere una pausa
dalla vita di tutti i giorni - dovreste prendere
un giorno libero per lasciarsi respirare.

VergineVergine
24 AGOSTO - 23 SETTEMBRE

Trarrete vantaggi da una piacevole atmosfera
accogliente, dove l’umorismo avrà un ruolo
dominante. Attendete un altro giorno prima di
approfondire le conversazioni. Sarebbe una buona
idea migliorare la circolazione facendo sport

SagittarioSagittario

Avrete più facilità a pensare profonda-
mente alle vostre speranze e ai vostri
sogni. Vi sentirete bene con voi stessi, in
armonia con i vostri valori e più attenti ai
bisogni del vostro corpo - continuate così!

PesciPesci

Oggi sarà necessario riesaminare alcune
questioni. Farete bene a prendere le
distanze, ed è la cosa giusta da fare. Fate
troppo per gli altri, concedetevi delle
pause. Non sentite i vostri limiti, riposatevi.

ToroToro
21 APRILE - 20 MAGGIO

Sentite il bisogno di assaporare i piaceri
della vita, il che è esattamente ciò che vi
serve per ricaricare le batterie oggi. Il
vostro buon umore è contagioso e
coinvolgerà le persone che vi circondano.

LeoneLeone

Avrete entusiasmo ma avrete tendenza a
lasciare delle cose fino all’ultimo minuto. Le
conversazioni che avete oggi vi porteranno
pace interiore. Non siate troppo ansiosi e
non fate salti mortali per aiutare gli altri.

ScorpioneScorpione
23 OTTOBRE - 22 NOVEMBRE

Un grande aiuto è in arrivo, e si dimostrerà di
grande utilità. State in gran forma, e questo
vi spingerà a vivere ciò che volete fare. Vi
ritroverete con meno energia per affrontare
cose importanti. Prendete le cose con calma.

AcquarioAcquario
21 GENNAIO - 20 FEBBRAIO

OROSCOPO DEL GIORNO

21 FEBBRAIO - 20 MARZO

23 GIUGNO - 22 LUGLIO 23 LUGLIO - 23 AGOSTO

23 NOVEMBRE - 20 DICEMBRE

Serie C. La formazione rossoblù è sulle tracce di due under del Cosenza

Il Potenza su Arioli e Prestianni

Ancora sangue, è una strage 
infinita sulla Potenza-Melfi

Potenza, il presidente Figc: “Oggi si seguono troppi schemi”

Il calcio e il valore dell’etica 
Festa di Avvenire, confronto a più voci per uno sport “sano”
Gravina: “Grave
che i genitori
paghino per vedere
i figli in prima
squadra” 
In piazza Pagano
anche la
testimonianza del
cardinale Gambetti

L’impatto
tra la Opel
Corsa dove
viaggiava la
vittima
insieme alla
moglie e
una
Mercedes
con a bordo
due uomini 

A PAG. 3

Tragico frontale nei pressi dello svincolo di Potenza Nord
all’uscita di Vaglio scalo: a perdere la vita un 51enne 
di Policoro, la moglie in terapia intensiva. Due i feriti
dell’altra vettura. Appena un mese fa l’ultima vittima

L’iniziativa in piazza Mario Pagano. ALLE PAGINE 4 E 5

Il 2 luglio a Matera, città presa 
d’assalto da migliaia di persone

NNeell lloo   SSppoorr tt

Acta, la Casellati 
sconfitta dall’asse 

Guarente-Cannizzaro
di NINO GRASSO

  a nomina del
nuovo ammi-
nistratore
unico del-

l’Azienda comuna-
le per la tutela am-
bientale (Acta), av-
venuta il 22 giugno
scorso con decreto
numero 33 a firma
del sindaco di Po-
tenza, Mario Gua-
rente (Lega), ha
rappresentato, in
questa consiliatu-
ra, il primo atto di
discontinuità ri-
spetto alle inge-
renze romane nelle
scelte organigram-
matiche. Ma so-
prattutto ha se-
gnato una (...)

CONTINUA A PAG. 2

L

In foto
l’attaccante
classe 2003
del
Cosenza
Alessandro
Arioli

BASILICATA www.lanuova.net
Redazione: Via della Tecnica, 18- Potenza - Tel. 0971.476552 - E-mail: redazione@lanuovadelsud.it - Direttore responsabile: Dario Cennamo 
Direttore editoriale: Donato Pace - Pubblicità e amministrazione: La Nuova Srl - Via della Tecnica, 18 - Potenza - Tel. 0971.476552 - E-mail: info@lanuova.netAnno XVIII - N. 181               € 1,50

LUNEDÌ 3 LUGLIO 2023

Il Consorzio Ansaldo Newclear si aggiudica l’appalto

I rifiuti nucleari dell’ex Trisaia 
saranno messi in sicurezza

A PAGINA 6

“Entro giugno quelli nuovi”, ma 
i treni Fal sono gli stessi di sempre

Un’auto-
motrice M4
Fal

A PAG. 7

Serie C
Il Picerno
rinforza 
la mediana:
dalla Gelbison
arriva il
centrocampista
Vittorio
Graziani

NELLO SPORT

A PAGINA 9

UN ANNO FA...I VOSTRI AUGURI

Auguri a 

Rosario BREGLIA

per un anno in più

al servizio della

comunità di Teana

che adesso

può contare anche

su uno zampognaro.

Familiari, parenti 

e amici di Teana
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